

NUESTROS COLABORADORES

Apostolado moderno

No tenemos buenos propagandistas. La propaganda implica un contagio, y así propagandista equivale a hombre que contagia. Claro está que existen ideas que, en determinadas condiciones, tienen la máxima propiedad tóxica, y con estas ideas el propagandista lo tiene todo hecho. Pero con esto, aún los que manejan ideas más venenosas hemos de recordar que se padece una verdadera crisis de propagandistas, y esto es porque los que se acercan a las multitudes para contagiarlas no tienen verdadera vocación, todo lo creen hecho con el manejo de tópicos que en su misma vulgaridad los hacen inmunes, aún en los espíritus más propensos al contagio por falta de defensas intelectuales. El tono de los grandes propagandistas le han dado siempre las religiones, y es el más sublime contagio que puede hacerse en lo humano es el de la fe. Por nuestros propagandistas religiosos quizá lo creían todo hecho, o, posiblemente, los moldes clásicos, demasiado apegados a los preceptos, que era la técnica oratoria que se enseñaba en los seminarios, estaban dirigidos en las necesidades de los tiempos. Contábamos con buenos oradores sagrados excelentes retóricos y sabios geólogos, pero nos faltaba el hombre vivo y sensible en contacto directo con el hombre de hoy, que diese a sus propagandas religiosas el tono justo para hacerlas eficaces y comprensibles. Esto es lo que se ha llamado apostolado, y hay que reconocer que los viejos sermonarios apenas poseen virtualidad para propagar.

En este aspecto el P. Larburu rompe con la tradición de la oratoria sagrada. Su personalidad de propagandista se define por esta independencia, por esta falta absoluta de preceptiva, por este tono de actualidad que presta a sus discursos. Su lenguaje llega a los oyentes por ser un lenguaje vivo y sus ejemplos, apólogos y similitudes están recogidos directamente de la realidad circundante, son íntegramente contemporáneos. ¿Crea el P. Larburu una escuela de apostolado? ¿Al haber roto el personal-

mente con los moldes clásicos impondrá a los demás nuevas fórmulas de propagación? Desde el punto de vista religioso este es un problema fundamental. Los tiempos son de lucha en nuestro país, y puede afirmarse que las viejas fórmulas de seminario son ineficaces para obtener con ellas un contagio. No hay para convertir incrédulos en creyentes, sino ni siquiera para mantener entre estos el temple de la fe, y para mover a los indiferentes y remisos a una acción fecunda. En nuestro tiempo han sufrido una honda renovación todos los instrumentos de la técnica. No es sólo en lo material sino en las actividades más sutiles del espíritu. Los hombres exigen hoy que todos los resortes del pensamiento y la voluntad se ajusten al ritmo de nuestro tiempo, y que las ideas no muestren un anacronismo evidente frente a los inventos materiales. Nuestros sentidos se han amoldado a un género de realidades vibrantes, y atropellador, y el tiempo ha adquirido una calidad muy densa, aproximando distancias y facilitando con una complicadísima ortopedia el ejercicio de nuestras pobres posibilidades humanas. El hombre es hoy un ser más limitado de medios propios para vivir que nunca, y la ciencia no se preocupa sino de facilitarle con ingeniosos aparatos auxiliares los medios adecuados para que cumpla su función. Hoy, en realidad, el hombre se ejercita en actividades extrahumanas. Y en esta situación los ideales religiosos han de ajustarse a este género de vida.

El P. Larburu nos da la imagen más clara de lo que debe ser el apostolado moderno, y no porque las verdades que él predica sean nuevas ya que se trata de verdades eternas, sino por la técnica que ha adoptado para propagarlas. Hoy el hombre, instintivamente se aparta de todos los anacronismos. La aspiración humana es que no se interrumpa el ritmo de una vida que no admite ni un sólo paso atrás. En este ambiente de renovación constante el apostolado no puede quedarse rezagado.

FRANCISCO DE COSSIO

Política internacional

Bélgica y los proyectos del Reich

El señor Hymans, ministro belga de Negocios Extranjeros, pronunció un largo discurso en el curso del cual preconizó la conclusión de un convenio internacional sobre el desarme.

Después de haber contestado a los ataques de que fué objeto y expresado que en lo que concierne a todos los problemas germanos obró de acuerdo con las potencias aliadas, expuso los diversos estados de las negociaciones sobre el desarme y los diferentes puntos de vista de los gobiernos británico, italiano y francés. Señalando que juntamente con opiniones comunes existen graves divergencias y entre ellas la más difícil a vencer es la que concierne a la policía militarizada alemana y a las formaciones militantes.

En ausencia de toda solución, Alemania se moverá dentro de los límites de los tratados de paz? Nadie ignora que aquellos límites están sobrepasados y que hay que temer un nuevo armamento germano. Esta es la opinión de la Gran Bretaña, de Italia y posiblemente de Francia. Excluido el recurso de la fuerza hay que buscar otra solución positiva para la conclusión de un pacto internacional.

El ministro señaló entonces que las cinco potencias concedieron a Alemania la igualdad de derechos, en un régimen que haga esperar la solidaridad.

«Cuál será entonces la posición de Bélgica?», se preguntó. Bélgica, para salvaguardar a la paz y propondrá. Sus intereses, permanentes, sus simpatías, hacen que ella tenga una tendencia natural a apoyarse sobre las dos grandes potencias vecinas y amigas: Francia e Inglaterra.

«Por último el pacto de Locarno y el pacto Rhenan nos dan la garantía de Francia, Italia y la Gran Bretaña y debemos procurar mantenerla y aun reafirmarla.

El pacto Rehnán, añadió Hymans, es el eje de nuestras conversaciones con las potencias amigas.»

El ministro declaró a continuación que en las conversaciones París-Bruxelas no cesó de llamar la atención

de los demás, sobre el grave peligro que representa el rearmamento alemán que fijó ya el peligro de reanudar prematuramente las deliberaciones públicas de Ginebra antes que las negociaciones diplomáticas hubiesen marcado el camino.

«El Gobierno belga, dijo, desea la inteligencia con las potencias, principalmente con Francia, Inglaterra e Italia; que se prosiga o no hacia la conclusión de un pacto, no importa; pero nada eficaz se puede lograr sin ellas.»

Por último preconizó la defensa adecuada del territorio belga y señaló la decisión del país de hacerse respetar, y para final hizo un llamamiento a la unión nacional.

Luego el señor de Braqueville pronunció su discurso, que causó penosa impresión en el Senado, pues su propósito parece encaminarse a la apertura de conversaciones amistosas con Alemania, con miras a una limitación de armamentos y frente a los sentimientos abiertamente expresados por la Asamblea, cuya consecuencia sería debilitar en cierta forma el prestigio del gabinete.

El señor Segers, presidente de la Comisión de Negocios extranjeros, expresó su opinión y la de la mayoría de aquella, recordando la verdadera fuerza del ejército germano y los peligros que para Bélgica representa.

«Nuestra política, dijo, es impedir que se arme de nuevo un enemigo nacional.»

Y basándose en la última nota de Barthou, recordó que Francia no había aceptado las sugerencias italianas y británicas, puesto que ambas acrecentaban el peligro alemán en la frontera belga, declarando que aquella tenía la palabra.

«No debemos seguir nosotros una política de alarma, sino dar la voz de alarma.»

Insistiendo sobre el tema de la seguridad, recordó el pacto de defensa concertado por Bélgica con Francia, y expresó el deseo de que Inglaterra se asociase a él, lo cual será la mayor garantía de la paz.

El «Metropole d'Anvers», escribe: «Nuestro deber informativo nos obliga a señalar que el discurso fué una sorpresa para todos y acogido con una reserva que tuvo tintes de descontento.»

La «Independence belge», liberal dice:

«El señor Branqueville debió antes de hablar, entenderse con las potencias aliadas de Bélgica. El país ac-

gerá con gran emoción sus puntos de vista y después de lo dicho por él debe abandonarse toda esperanza de obligar a Alemania a respetar las cláusulas formales de un tratado, costosamente logrado por los 40 mil belgas que hallaron la muerte en los campos de batalla.»

En París, lo que más ha sorprendido del discurso del Ministro belga, fué el haberlo hecho a espaldas de las otras potencias interesadas; en el momento en que se siguen conversaciones delicadas, y sabiendo además que el Gobierno francés ha evolucionado, y ello es el tema de todos y de la prensa en general.

N. B.

Nota al día

LA PAZ QUE CANSO.—Hay también una paz que cansa. ¿Qué cansa? La gran prueba: Roma, la eterna Roma se cansó de estar quietita. Y por su quietud murieron los bárbaros.

«Fue, realmente la paz, la perturbadora de Roma? No, fué la corrupción, la asfixia de la idiosincrasia romana, la mixtificación, la relajación de los vínculos más ancestrales y amados, la hórrida decadencia, debida, precisamente, a que prevaleció en Roma lo que no era romano.»

La paz verdadera es la paz que provoca trabajo, orden, armonía, juego libre y civil, jerarquía entre la diferenciación de los productos de la inteligencia. La paz verdadera es la que labora y vigila, guía, cuida y dirige, como si al día siguiente hubiese de estallar una contienda o una peste, o se prevé una máxima calamidad.

La paz que no cansa es la paz que se arma, y armarse en la lucha civil quiere decir dedicar a todo, la mayor atención, mediante el mayor cultivo. Que todo le sorprenda al gobernante y al gobernado; pero que nadie les coja desprevenidos.

Pacificar una sociedad es prevenirla y ponerla en posesión de cuánto sea necesario para afrontar las maldiciones cósmicas.

Una paz que de todo se desentiende, que gira en torno de un sedentarismo muelle, agotador y esceptico, no sólo cansa: hastia, desespera.

Es que ponerse en pié de paz es la forma más sublime de ponerse en pié de guerra.—E.

CARTAS DEL EXTRANJERO

Los dos ejércitos

Londres.—Las filas impresionantes de los ejércitos del hambre han desbordado la apacible tranquilidad del primer ministro inglés.

Para el exministro de Hacienda, Snowden las circunstancias estaban previstas.

El imperio del paro forzoso es una vía de agua en la nave de la economía nacional.

Mac Donald preferiría que no le molestasen las víctimas del paro forzoso.

Pero a las víctimas las empuja ese fantasma en torno del cual se ha hecho tanta literatura de sarcasmo: el hambre.

Naturalmente que para un primer ministro de cualquier nación esto del hambre no pasa de ser un problema político y sin embargo, para las víctimas es un problema de necesidad. La necesidad y la política son dos cosas distintas que coinciden en el vértice de un primer ministro. Claro está que una ciudad desgarra su grandeza con estas filtraciones de hambrientos.

La marcha de los hambrientos sobre la metrópoli subraya de dolor lo que parecía despreocupado refugio urbano.

El primer ministro inglés ha declarado que hay que acabar con el alearre de estos ejércitos hambrientos.

«Está en estudio la solución del paro forzoso.»

Todos los primeros ministros de todas partes dicen igual: que hay que acabar y que está en estudio.

Mientras tanto ruedan por los comentaristas internacionales el regreso del señor Fden, las conversaciones llevadas a cabo en Berlín, Roma y París con Hitler, Mussolini y Doumergue la coincidencia de la llegada a Europa del representante ex-

traordinario norteamericano Norman Davis.

Todos los comentarios coinciden en la conclusión de un pacto mundial de no agresión. Y todos coinciden en que para tratar del insoluble problema del desarme nada tan eficaz como una nueva conferencia de las trece potencias en la capital inglesa.

Electivamente hay que desarmar a los dos ejércitos: a los ejércitos del hambre arrancándole el arma del hambre y a los ejércitos de la prepotencia guerrera arrancándole si no las armas si por lo menos la promesa firme de la no agresión.

Para todo esto los primeros ministros, los representantes de las potencias y los internacionalistas más eminentes no se les ocurre más que hablar.

Una conferencia tras de un estudio, un estudio tras de una conferencia. Resulta que los prestigios internacionales se pasan la vida estudiando y sin aprender las soluciones. Por lo visto son muy desapplicados.

Para desarmar estos dos ejércitos que ensombrecen el panorama internacional bastaría con que los hombres, los más eminentes y los más torpes hubieran asimilado la máxima bíblica que dice: «Amaos los unos a los otros»

TOMAS REY

Londres, y marzo.

Cultivando la internacionalidad

Nueva York.—El presidente Roosevelt es ante todo y sobre todo un hombre que aspira a la popularidad internacional como su antecesor Mr. Wilson.

Roosevelt hasta ha autorizado el aumento de la importación de los vinos españoles porque el presidente yanqui sabe bien que España está en Europa y no se crea que este reconocimiento no es importante en un jefe de Estado de una nación más alta que ancha.

Además el presidente norteamericano parece decidido a realizar la independencia de Filipinas. La isla nina de ojitos oblicuos está piando por su maridaje con la libertad y Roosevelt que es un hombre que gusta del referendium de la popularidad sabe bien que aunque Norteamérica dejase de ser madre nunca renunciaría a sus cualidades de tutora y siempre es más agradable lo segundo que lo primero aunque solo sea por salir al paso del «que dirán» internacional.

Apuntándose el presidente de los Estados Unidos este tanto de emancipación al pasar a la Historia podía muy bien subrayarse con el sobrenombre del Libertador lo que siempre resulta grato en la posteridad.

Por su parte el gobierno de Washington sigue la tónica del Jefe del Estado.

Recientemente en el departamento de Asuntos Exteriores han conferenciado el embajador inglés sir Ronald Lindsay y el subsecretario William Phillips.

Sus conversaciones han girado acerca—¿cómo no?—del plan del desarme y ha habido acuerdo por parte de la Gran Bretaña con el mensaje de Roosevelt a los gobernantes del mundo publicado en 16 de mayo de 1933.

Norteamérica está de acuerdo con la Gran Bretaña en abolir los armamentos ofensivos. Y esto siempre hace internacional.

ANTONIO CIFUENTES

Nueva York, febrero.

Máximas

Se puede decir del humor de los hombres como de la mayoría de los edificios: que tiene varias caras; unas agradables, desagradables otras.

La moderación no puede evanescerse de combatir la ambición ni de someterla. Nunca van juntas. La moderación es la languidez y la pereza del alma, así como la ambición es la misma la actividad y el ardor.

Siempre apreciamos a los que nos admiran, y no siempre gustamos de aquellos a los que admiramos.

¡Bien lejos estamos de conocer todos nuestros caprichos!

Es difícil amar a los que no apreciamos; pero no lo es menos amar a los que juzgamos superiores a nosotros.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada.

El señor Salazar Alonso manifestó estaba satisfecho de la nota de civismo dada por el pueblo de Madrid con motivo de la huelga, elogiando su ponderación.

NUESTROS COLABORADORES

Literatura de clase

No descubrimos ningún continente al decir que en Rusia la literatura contemporánea ha pasado a ser una servidumbre oficial y que el escritor pide a Kremlin como los israelitas de otros tiempos al Sinal un código que regule sus pensamientos. La inteligencia, como el capital y como la tierra, como la industria y el comercio, ha sido embargada por el Estado. La libre exploración del cosmos le está vedada al literato. Este solo puede dialogar con el pasado, para contradecir y renegar de él y con el comunismo para ensalzarlo. ¿Puede darse una forma de exclavitud más odiosa? En la misma Italia, patria de humanistas y cuna del Renacimiento que tan poderosamente ha contribuido, antes de la revolución francesa, a la emancipación intelectual, la libertad de pensamiento está virtualmente suprimida, puesto que ni el mismo Benedetto Croce, pese a la autoridad mundial de que goza como filósofo, ha sido respetado en su noble función de creador de cultura.

De Alemania no hablemos. La patria de Lutero y de Kant es acudida a estas horas por todos los huracanes del fanatismo. ¿Podría pensar nadie que en aquel país despertasen las pasiones raciales y las rivalidades religiosas hasta el punto de promover el éxodo de la población israelita, como se produjo en España bajo el gobierno de un Cisneros y con la aprobación entusiasta de los Reyes Católicos? Sin embargo, la realidad viva está a la vista y casi nadie se atreve a sentir el rubor de su contemplación. Un hombre de inteligencia mediocre, pero, de un gran carácter, ha tenido el poder de imitación necesario para que todo el país fuese atraído a su órbita política. Para lograrlo ese hombre no ha necesitado más que flamear la bandera del revanchismo y el pueblo alemán se ha puesto de pié, estrechando de esperanza. Los viejos fetiches operan siempre ese milagro en el alma de las multitudes. A estas no se las domina con el razonamiento. Son inaccesibles a las ideas. Hay que hablar a sus pasiones más hondas y tenaces, a las que tienen sus raíces en el subsuelo de la nacionalidad. ¿Cuál ha sido la ilusión que ha operado ese milagro? La promesa de reconstruir la vieja Alemania, poderosa e indomable, humillada por una política torpe, obra de una democracia incompetente y corrompida. Esa es la idea central, la idea fuerza, como diría Fouillé, que palpita en los discursos de Hitler durante su largo período de agitador.

En otros países el fetiche no es de índole nacional, sino internacional. Lo que se difunde para galvanizar el entusiasmo de las masas y ponerlas en pié de guerra es un mesianismo económico que anuncia la expulsión de los ricos del paraíso, el cual pasará a ser, naturalmente, una vasta finca de recreo de los menesterosos y desheredados. Esa cruzada, victoriosa en Rusia, lo cual no quiere decir que se haya impuesto definitivamente, es la misma que se está llevando a cabo en España, donde existen grandes masas sociales lo suficientemente crédulas para admitir como un fenómeno lógico y normal, la inmediata ruina de una civilización que tiene siglos de existencia y que ha dado al mundo su fisonomía presente. El mesianismo socialista no admite espera. Esa subversión debe producirse en días, quizás en horas, mediante el uso de unos explosivos colocados estratégicamente y en cuanto al proletariado rebelde tome por asalto los puntos vitales de la nación. Cuando más absurdo sea el programa más exalta a las multitudes. ¿Cómo decir a esos incautos, poseídos del frenesí de la riqueza, más que de un sentimiento de fraternidad, que una civilización, por ruinosa que parezca, dispone todavía de fuertes elementos defensivos? ¿Cómo sacarles de la ofuscación en que les ha puesto un fanatismo que empieza por derogar, contra toda ley divina, los derechos del espíritu, que son la única garantía del progreso? Se está haciendo ahora en Francia y en España, para el más rápido éxito de esa absurda cruzada, una literatura de clase, de una pobreza de ideas que espanta. Todavía en Rusia, los escritores al servicio del sovietismo, disimulan las tendencias de su arte con un apresto filosófico y político que no carece de atractivos. Sobre todo la novela ofrece grandes espacios libres de vegetación política. Se diría que el escritor se olvida a ratos de su función oficial para entregarse a su placer. Es como si un músico contratado para ejecutar a diario el

Himno de Riego, la Marsellesa o la Internacional, prescindiera de la partitura obligada y nos hiciera oír otra cosa de su cosecha lírica.

Pero, en España, la literatura, de clase, lo mismo la de izquierda que la de derecha, la que pregona las ventajas del socialismo revolucionario y la que defiende ciegamente los fueros de la tradición, adolecen de un exceso de convencionalismo que nos deja fríos. Lo triste es ver a escritores de talento que admiramos por la castiza limpieza del estilo, metidos en esos fanáticos empeños. La vida, señores, no se deja encauzar por la política; el arte como los pájaros no ajustan sus vuelos a ningún ritmo. Su misión es hacernos sentir las delicias de la libertad.

MANUEL BUENO

(Prohibida la reproducción).

Antena

Los almendros en flor

Habéis presenciado, caros lectores míos, el hermoso e incomparable espectáculo que ofrece anualmente, durante una larga serie de días, el pintoresco paisaje mallorquín con la crey de los almendros en flor? ¿Sí? Pues, seguramente, vuestro ánimo habrá experimentado en aquellos felices instantes, una intensa alegría.

Ningún árbol, creo que exista de tanta belleza y poesía, como el almendro cuando llega el mes de febrero en que sus desnudas ramas plétóricas de savia se visten de fragantes flores blancas o sonrosadas. Blancas, como la nieve; sonrosadas, como las rosas del más bello rosal. El almendro es por excelencia, el árbol de las estrellas y el árbol que anuncia orgulloso, la más espléndida estación del año: La Primavera. Por sus floridos troncos, empiezan a jugar saltando, los bohemios pajaritos cantores, que al sentirse levemente acariciados por los áureos rayos de un sol riente, entonan ensueño dulces y apasionadas canciones de gratitud al amor; al amor fecondo y sabio, al amor eterno, que es la Naturaleza...

Si los famosos olivos tienen algo de bíblicos por haber visto al Nazareno de la túnica morada, orar en el huerto de Getsemani en las horas más trágicas de su vida; los almendros, tienen en vez de esta triste historia, una leyenda de aspecto alegre.

Se cuenta, que en tiempos aun no muy lejanos, todas las muchachas de quince abriles, iban presurosas a cortar de los floridos almendros, algunos de sus más bellos; tallos para ceñirlos luego en sus frentes como si fueran diademas. Por que se decía, que si llevaban cubiertas las frentes de flores de almendro y danzaban formando rueda en torno del árbol brillante, les saldrían muy pronto, amantes que las harían esposas.

Y con esta esperanza vana y loca puesta en lo más hondo del alma, encaminábanse todos los años por las floridas veredas, aquellas doncellas de belleza suma y llenas de virginidad, mientras se desprendían de sus labios rojos cual la grana, unas ligeras sonrisas, y entonaban en cáddo coro esta erótica canción:

Almendro oloroso; que un novio me [salga,]
un novio que vista justillo y chaqueta, [salga,]
que tenga los ojos muy grandes, muy [grandes,]
que tenga la boca muy fresca, muy [fresca,]
que sepa en el campo mover una [jazada,]
que sepa las armas tomar en la gue- [rra,]
que quiera a su patria, que quiera a [su madre,]
que quiera al Dios justo de cielo y [tierra,]
y que más que a su madre, que a Dios [y que a patria,]
a mi, aunque es pecado, me mire y [me quiera.]

Han pasado numerosos años que esta alegre tradición ha muerto ya. Pero que importa! Lo único esencial es que el árbol de las estrellas prosiga su curso con el don prodigioso que le otorgó el artista creador del universo, y que el enfecbrecido poeta no deje cada año de pulsar las cuerdas de su lira, para cantar en cadenciosos versos toda su hermosura y toda su impecable pureza...

JUAN CABOT LLOMPART

EL DIA publica diariamente 8 páginas

Municipales

Nota

El Alcalde señor Darder, ha recibido la visita de los alumnos de la Escuela de Comercio de Madrid...

Telegrama

Por la Alcaldía ha sido cursado el siguiente: Director General Ganadería.

Madrid

Ruego encarecidamente a V. E. continuación Palma sección de semmentales pues favorece intereses población por ser ciudad centro vias férreas isla y marítimas intrinsulares.

Salúdale atentamente: Emilio Darder, Alcalde Palma.

Las obras de la estafeta de la Lonja de Contratación

Han comenzado, y proseguirán activamente, las obras de construcción de la nueva estafeta de Telégrafos del Ensanche, que tantas facilidades habrá de reportar a aquellos vecinos y especialmente a la Lonja de Contratación.

El laboratorio "Asphar."

El lunes último tuvo lugar la visita reglamentaria al local sito en la Rambla núm. 74 planta baja donde el farmacéutico don Antonio Oliver Villalonga ha de instalar con el nombre de "Asphar" un laboratorio destinado a la preparación de especialidades farmacéuticas y sus productos.

Concurrieron al acto, por delegación del Alcalde, el Teniente de Alcalde don Francisco de Sales Aguiló, don Bernardo Olivé, don Juan Mayol y don Lorenzo Riera, subdelegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria, respectivamente, asistidos en concepto de secretario por el jefe del Negociado de Sanidad, Higiene y Beneficencia don Nicolás Jaquotot. Estuvo también presente en unión de algunos invitados, don Gabriel Oliver Quetglas, que juntamente con don Antonio Oliver, regentará dicha Entidad.

BORN Jueves

Entre la Espada y la Pared EN ESPAÑOL

DIPUTACION

Acuerdo de la Comisión Gestora

Se reunió en sesión la Comisión Gestora con asistencia de los señores Fernández, Alomar, Tuduri y Mayans presidiendo el señor Juliá, aprobándose el acta de la anterior y cuentas por servicios provinciales.

Fueron despachados varios expedientes de trámite de los Negociados de Beneficencia, Arbitrios y Vías provinciales.

Se acordó prorrogar hasta el 30 de abril el plazo de recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales respectivo a 1933.

Se acordó nombrar a don Luis B. Alberti, recaudador del Impuesto de cédulas en Esporlas, Bahalbufar y Estellench.

Se acordó hacer donación de un lote de libros al «Grupo Socialista del Molinar».

Se acordó modificar la base 1.ª del concurso para proveer la plaza de Jefe del Laboratorio de análisis del Hospital en el sentido que podrán optar además de los Licenciados en Medicina y Farmacia, los que sean en Veterinaria.

Se acordó agradecer, pero no aceptar, el ofrecimiento de la Farmacéutica del Hospital de atender gratuitamente, o con la retribución que la Diputación señale, dicho Laboratorio de análisis.

Respecto a los dos anteriores acuerdos el señor Fernández reprodujo las manifestaciones hechas en la sesión del 20 de febrero último, mostrándose conforme con la creación de un Laboratorio pero que entendía no había necesidad de crear plaza alguna de Jefe de dicho Laboratorio—como ya ha hecho—toda vez que podría desempeñarla la Farmacéutica del Hospital—que ahora se ofrece—máxime cuando también

existe un Auxiliar de la Farmacia que podría ayudarla en este nuevo trabajo. Reiterando el señor Fernández que ello no significa más que sus manifestados deseos de administrar bien y economizar esta plaza.

El señor Tuduri dió cuenta detallada de su viaje a Madrid formando parte de la Comisión de fuerzas vivas que gestionaron cerca del Gobierno la solución del paro obrero gestiones de las que había dado cuenta el Gobernador debiendo remarcar que en cuanto lo que afecta al proyecto de Autonomía en el servicio de Comunicaciones terrestres—proyecto que ya trató la Diputación—había causado excelente impresión al ministro de Obras Públicas acogiendo con cariño e indicando que cuanto antes debía tramitarse este asunto por la propia Diputación, sujetándose a lo que hizo Canarias, con sus Cabildos Insulares.

Reiteró el señor Tuduri su agradecimiento a todos los diputados a Cortes por Baleares que en Madrid se agregaron a dicha Comisión de fuerzas vivas, atendiendo al representante de esta Diputación.

Se acordó adquirir ejemplares de las obras «Impresiones de un Constituyente» y «Centro» de las que son autores don Alejandro Jaume y don Lorenzo Villalonga.

A propuesta del señor Juliá se acordó elevar la instancia—de la que ya dimos cuenta—pidiendo al Presidente del Consejo de Ministros la derogación de los diferentes Decretos que afectan al régimen políptico relativo a los extranjeros, zonas polémicas y creación de un campo de concentración de vagos y maleantes.

Y se levantó la sesión.

Visitas

Cumplimentó al Presidente de la Diputación ofreciéndose en su cargo el nuevo Fincal de esta Audiencia D. Juan Francisco Marin, agradeciendo el Sr. Juliá la atención ofreciéndose igualmente.

Visitaron la Diputación los alumnos de la Escuela Superior de Comercio de Madrid que acompaña el Catedrático don Eduardo Villegas, en viaje de estudio.

Los alumnos en número de unos treinta, figurando algunas señoritas, recorrieron dependencias del Palacio provincial.

Dancing LA TORRE

Antes Venta Eritaña LOCAL COMPLETAMENTE REFORMADO

DEL CARNET

Se nos dice que un grupo de conocidos jóvenes de ambos sexos, pertenecientes a distinguidas familias de Barcelona piensan venir a Palma el mes próximo para dar en el Principal con fines benéficos, dos representaciones de «Luisa Fernanda», una de gala y otra popular.

La primera tendrá lugar el día 10 de Abril, y no es aventurado suponer que el teatro revestirá la brillantez de las grandes solemnidades dada la calidad de esos «artistas» que obtienen en sus actuaciones éxitos tan grandes como merecidos.

Ha marchado a Madrid, después de pasar breve temporada en Mallorca, el general de brigada don José Rosselló Aloy, acompañado de su hijo don Francisco, médico de Alaró.

De Valencia vinieron ayer mañana don José Casazayas, don Eusebio Carbonell y señora, don Melchor Ramón y señora, don Enrique Batle, don Antonio Zúñiga, don Francisco Alfonso y don Vicente Lacruz, maquinista del «Ciudad de Tarragona».

De Barcelona llegaron ayer mañana don Juan Cabra, don Mauriolo Toledo, don Joaquín Torradella y señora, don José Zaforteza, don José Oliver y señora, don Jaime Enrich, don Luis Alemañy y don Juan Planas.

Anoche embarcaron para Barcelona don Fausto Gual y señora, don

Ricardo de la Cueva y familia, don Juan Frios, don Mateo Palmer, don Eduardo Villegas y don Antonio Colom.

BORN Jueves Entre la Espada y la Pared EN ESPAÑOL

Gobierno civil

Manifestación obrera

El Gobernador recibió un telegrama de Ciudadela dándole cuenta de que el lunes por la tarde, por disformidad de las bases de trabajo que sirvieron para el arreglo del último conflicto de los obreros zapateros, unos grupos numerosos recorrieron las calles obligando a que las fábricas y talleres pararan haciéndolo unos 1.200 obreros que formaron en la manifestación.

La guardia municipal intentó que los manifestantes se disolvieran, no consiguiéndolo, por lo que tuvo que intervenir la guardia civil, disolviendo la manifestación a las primeras intimaciones.

Los huelguistas se dirigieron al local de la Federación Obrera.

Tanto el comité de huelga como la Junta directiva de la Federación Obrera y junta de zapateros eran ajenos a los acuerdos de aquellas directivas que habían aceptado las bases de trabajo.

Por la noche quedaba restablecida la tranquilidad en Ciudadela.

Suponía el Gobernador que debió haber quedado arreglado el asunto ya que no recibió posteriores noticias.

LA LIBERTAD

Diario republicano independiente

Se vende en los Kioskos de Plaza Catalina Tomás Plaza del Olivar. Borne. Plaza Mayor. Plaza del Batallón.

TEATRALES

Principal y Balear

El éxito logrado ayer por la producción nacional «El relicario»—estrenada en el Principal y Balear—es de los que forman época. Nunca ninguna cinta nuestra había conseguido llamar tanto la atención del público y ser seguida con tanto interés y entusiasmo. Y es que contadas veces se nos ofrece una producción que luce tantos valores como la que comentamos. Los aciertos que han acompañado a los realizadores de «El relicario» son incontables. El libreto es interesante y con igual acierto toca la nota profundamente dramática que la francamente cómica. La música del maestro Ferrer es inspirada y llena de sabor español, con todo su casticismo y gracia.

Rie Sevilla, entre púrpura de sangre y oro... lloran los deseos y las pasiones de los hombres y las hembras enloquecen con su mirada, con su donaire y con su cuerpo seductor.

Rie Sevilla, entre el tañido de las guitarras, en las arenas, frente al toro embravecido y frente al diestro retador; lloran las aguas del Guadalquivir acariciando la Torre de Oro y Triana adormecida a sus orillas...

Rugen los celos y bajo el diminuto pie de la mujer codiciada ensanchase como trágica alfombra el reguero de sangre del vencido.

Rie, llora, canta, ruge, ama, odia y mata Sevilla, entre púrpura de sangre y de oro...

La interpretación es también magnífica. Nieves Aliaga y Jesús Menéndez cantan sus partes irrepresiblemente, comportándose además como excelentes artistas. Les secundan felizmente Maruja Amaranto, José Alcazaba y Rafael Arcas, que está enorme de vis cómica. En el cuadro flamenco se distinguen Lola Cabello, que canta insuperablemente una emocionante saeta al paso de la procesión; Guerrita y Hurtado, los «ases» del canto flamenco, que con su prodigiosa ac-

tuación arrancaron grandes ovaciones del público que llenó hasta los topes los dos coliseos.

El éxito de «El relicario» fué verdaderamente brillante y no hay duda que para presenciar sus proyecciones desfilará por el Principal y Balear todo Palma.

Todos los días en ambos locales se celebrarán sesiones desde las tres de la tarde.

Lirico

«El Divino Impaciente»

La fama de que venía precedido el hermoso poema dramático de José M.ª Pemán tuvo plena justificación anoche al estrenarse en el Lirico.

Por algo se ha sostenido la obra tanto tiempo en los carteles de Madrid y Barcelona. El poema de Pemán tiene su encanto principal en la emoción que le proporciona como tema primordial la doctrina de Cristo.

El alma sublime de Francisco Javier, que llenó de entusiasmo predicando el amor, llevando la fe a las almas ignorantes de los habitantes de las islas orientales, sostiene el interés de la obra en todo momento. Y ello, unido a una técnica teatral perfecta, logra que brote el aplauso espontáneo al final de todos los cuadros.

En el prólogo y en el acto primero es figura central la de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús, quien con su carácter enérgico y bondadoso, sabe infiltrar a sus discípulos, aquella ciega obediencia y desprecio de las vanidades humanas, que es requisito indispensable para servir a Dios. Cuyo carácter, como el de San Francisco, ha sabido dibujar con maestría soberana el autor.

El verso es todo fluido, correcto y sobrio, recordando a las grandes figuras del teatro clásico castellano, que se impone sin necesidad de recurrir a los abusos de sonoridades rítmicas.

Todos los actos fueron aplaudidos con gran entusiasmo y al final se tributó a la obra una merecida ovación.

Los intérpretes muy dignos todos, sobresaliendo Luis Peña en el papel de protagonista, del que se conoce tiene hecho un perfecto estudio; José Rivero, muy encuadrado en el de Ignacio de Loyola, y nuestro antiguo y apreciado Villagomez, en su doble papel de Rey de Portugal y Brahman. Las señoras Criado e Illescas cumplieron perfectamente su cometido.

El decorado, vestuario y compañía a la altura de la obra, no siendo posible poner pero a la representación.

La entrada casi un lleno en el patio y buena en las alturas.

Hoy tarde y noche se repite la obra de José M.ª Pemán.

Dancing LA TORRE

Antes Venta Eritaña LOCAL COMPLETAMENTE REFORMADO

SE CONSTITUYO EL SABADO

«Institució mallorquina per a cecs»

Discusión y aprobación de los Estatutos

El pasado sábado reuniose en el Salón de Actos del Ayuntamiento la Asamblea General de esta entidad. Estaban presente el Gobernador civil señor Manent, el Presidente de la Diputación señor Juliá, el Alcalde de Palma señor Darder, el Presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares señor Ramis de Ayreñor, don José M.ª Eyaralar por el Ateneo de Palma, don Francisco de S. Aguiló por la Asociación por la Cultura de Mallorca, don Enrique Segalá por el Rotary Club, y los ciegos señores Escañó, Vicens, Luis y Garau que juntamente con los señores Juan J. Fuster, Bernardo Jofre y Juan Juncosa formaban la comisión organizadora que presentaba el proyecto de Estatutos que se iban a discutir. Asistían también muchísimos ciegos de Palma.

Abrió el acto el Gobernador, pronunciando un sentidísimo parlamento expresando su satisfacción por el hecho de dirigir la palabra a los ciegos reunidos para llevar a cabo una obra que, mediante el trabajo, la instrucción y estudio, les ha de dignificar convirtiéndoles en ciudadanos útiles a la patria y a sí mismos. Yo quisiera que vosotros, con vuestros esfuerzos aunados, ayudáseis a la gigantesca obra que va a emprender la Institución, próxima a fundarse. Yo quisiera que vosotros, bajo su tutela, laboráseis tranquilos y dichosos con la felicidad que supone un porvenir asegurado. Eso deseo para vosotros que por vuestra desgracia, todo os lo merecéis. Terminó ofreciendo su concurso y colaboración para todo lo que represente beneficio para ellos.

Los ciegos, de pié, hicieron objeto al señor Manent de una prolongada ovación, que se repitió al abandonar el salón, acompañado por la comisión organizadora.

Seguidamente, bajo la presidencia del señor Darder, empezó la discusión de los Estatutos.

A propuesta del señor Aguiló, se aprobó por unanimidad la denominación de Institución mallorquina per a cecs, para la entidad que se va a fundar.

A propuesta de los señores Eyaralar, Darder, Ramis de Ayreñor y Juliá, se acuerda puedan acogerse a esta Institución, además de los ciegos mallorquines, aquellos otros residentes en Baleares que así lo soliciten.

Después de amplio debate en que intervinieron muchos de los asistentes, se aprobó la propuesta del señor Eyaralar para el nombramiento de Director de la Institución, el que se hará por el Patronato a propuesta de la Junta Administrativa y un número igual de ciegos nombrados en Junta General a tal objeto; y a propuesta de los señores Eyaralar y Juncosa, que se hagan los nombramientos subalternos por la Junta Administrativa a propuesta del Director.

El señor Aguiló da cuenta de haber solicitado y obtenido del Ayuntamiento una subvención, como así mismo la donación de un local a estudio actualmente de la Comisión de Cultura.

Aclarando también que ello no involucra la desaparición de las cantidades consignadas a la Escuela municipal de ciegos que sostiene la corporación.

Aprobados que fueron los Estatutos, el señor Juncosa leyó unos decretos insertos en la Gaceta de Madrid por los que se consignan ciento cuarenta mil pesetas a las Instituciones para ciegos de España, pidiendo se soliciten parte de ellas.

El señor Darder manifiesta que por no estar aun constituida la Entidad no podía hacerse; solicitando el señor Juncosa se acelerara a este fin los trámites de su constitución.

A propuesta del señor Aguiló consta en acta un voto de gracias por los trabajos llevados a cabo por la comisión organizadora.

Seguidamente el señor Darder dirige un efusivo saludo a los reunidos, congratulándose de la labor ya realizada.

En sentidas frases alienta a los ciegos a aunar sus esfuerzos para proseguir la marcha victoriosa hacia la consecución de los principios que alienta la «Institución Mallorquina per a cecs» que debe ser y será modelo entre las establecidas en España.

Finalmente, como Alcalde de Palma, ofrece el apoyo moral y material de la Corporación que preside por creer que para ella será un timbre de gloria haber contribuido a los éxitos de la naciente entidad.

El señor Vicens en nombre de los ciegos allí reunidos, contesta al señor Darder, del que dice, no podrán olvidar sus frases. Hace consignar y agradece la subvención y apoyo que por mediación del señor Aguiló se ha obtenido del Ayuntamiento, haciendo un llamamiento a la Diputación para que también se interese en pro de los ciegos.

Termina haciendo constar, en frases emocionadas, la gratitud de los ciegos de Palma.

Tanto el señor Darder como el señor Vicens, fueron calurosamente aplaudidos, levantándose seguida-

mente la sesión, siendo las 9 y media de la noche.

Edicto

DON GABRIEL ALOU JUEZ de primera instancia del distrito de la Catedral.

En méritos del presente edicto para general conocimiento, saber: que en la pieza separada que se opone al juicio universal de quiebra de Don Antonio Gil Casanova en el comercio Hijo de Juan Gil Pons, promovido ante este Juzgado a instancia de la Banca March, mediante auto de dos del actual, se ha dejado sin efecto la declaración de quiebra del mismo mandando remanir al deudor Sr. Gil de todos sus bienes, libre tráfico y demás derechos, cesando la intervención judicial decretada.

Palma de Mallorca a trece Marzo de mil novecientos treinta y cuatro.—Gabriel Alou.—Ante mí, Gonzalo Fernández Espinar.

Banco Agrario de Baleares

La Junta de Gobierno de este Banco ha acordado se haga efectivo el dividendo activo aprobado por la Junta General de Accionistas, con entrega del Cupón N.º 21 a partir del día de hoy, todos los días hábiles de 9 a 13 horas.

Palma 12 Marzo de 1934.—El Director Gerente, Bernardo Olivé.

Durante la Cuaresma

TROCADERO

Ha añadido a su lista de precios Consumiciones a tarifa reducida

Bock de Cerveza Café simple Coñac sin marca Refrescos... a 1 PESETA

los demás precios quedan los de costumbre.

Al mostrador Consumiciones desde 2 Ptas. 1'50 Ptas.

En sala Consumiciones desde 2 Ptas. El «Salón de Té-Dancing» el más elegante de España con los precios más democráticos.

TROCADERO



Nombre y marca registradas.

La Feria de París

Nuevo local

San Nicolás n.º 3

Loza - Cristal

VISITENOS Y VERA LO MAS NUEVO EN

SANITARIO

CASA BUADES, S. A.

Entre Singer y Tous

PLAZA CORT 32 y 33. TEL. 2140

Dolor de Garganta

Se alivia pronto si se frota en la garganta el VICKS VAPORUB

OBRA DE 2 MODOS A LA VEZ

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Ultimo día

EL DILUVIO

El más asombroso espectáculo de la temporada. PEGGY SHANNON

JIMMY Y SALLY

James Dunn y Claire Trevor

Jueves: La producción Fox en Español EL COFRE MISTERIOSO - Warner Oland.

Moderno

Hoy y todos los días a las 3'30

Ultimo día

SEIS HORAS DE VIDA

En Español. Warner Baxter

LADRON DE AMOR

cantada y hablada en español - José Mójica y Mona Maris

Jueves: EL MAYOR AMOR. Dickie Moore, Alexander Carr.

El primer Campeonato mundial de futbol

El árbitro de la contienda

El señor Aan Praag, árbitro de la contienda y miembro del comité de Ambers es conocido de los españoles por haber juzgado algunos encuentros a nuestro equipo. Cree que el campeonato mundial alcanzará un resonante éxito. A su juicio Austria e Italia son las selecciones más poderosas. No quiere antes de que se celebre este encuentro opinar sobre ninguno de los dos clubs.

El partido a celebrar

Aunque el partido a celebrar está anunciado para las cuatro de la tarde, desde las dos carreteras que conducen al terreno de Chamartín, se hallan interceptadas por los numerosos automóviles que transportan aficionados a presenciar el match entre portugueses y españoles.

A las tres y media de la tarde el campo se halla totalmente lleno y comienzan a cerrarse las puertas que dan acceso a general por estar estas localidades abarrotadas de público.

Son numerosos los aficionados que se quedan fuera del terreno por no encontrar ni por los más elevados precios localidades para el campo.

Pueden calcularse las personas que han asistido a Chamartín en número de veintidós mil.

Llega el presidente de la República

Cerca ya de las cuatro hace su aparición en la tribuna presidencial S. E. el presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora.

La banda del regimiento de Ingenieros interpreta el Himno de Riego y el público puesto en pie ovaciona a don Niceto.

El jefe del Estado ocupa el palco acompañado del señor Melo Barreto, embajador de Portugal, el ministro señor Guerra del Río, el alcalde de Madrid don Pedro Rico, don Rafael Sánchez Guerra, el federativo portugués señor Ferreira y el presidente de la Federación Española don Leopoldo García Durán.

Los equipos en el terreno

Faltan diez minutos para las cuatro cuando hace su aparición en el campo el equipo portugués.

Los músicos militares tocan el himno nacional de la vecina República y los jugadores y el público le escuchan en actitud marcial. Al terminar la música rompe el público en una calurosa ovación y los jugadores extranjeros pronuncian los hurras de rigor.

Al momento salen los jugadores españoles. La ovación es estruendosa. Se escucha ahora el Himno de Riego que el público oye con emoción.

Prolegómenos y nerviosismo

Salta al terreno el árbitro Van Praag que reúne a los dos capitanes (Zamora y Augusto Silva). Los fotógrafos actúan. El director de la pelea hace las acostumbradas indicaciones a los representantes de ambos equipos, se cambian los ramos de rigor y los saludos afectuosos.

Se advierte un gran nerviosismo en el público que pide con insistencia que empiece la contienda.

Al fin el árbitro hace sonar el pito.

Alineación de los equipos

Y a los órdenes del referee extranjero forman así los cuadros:
España—Zamora; Zabalo, Quincoces; Cilaurren, Marculeta, Fede; Vantoldrá, Regueiro, Lángara, Chacho, Gorostiza. (Visten camiseta roja y pantalón azul)

Portugal—Soares dos Reis; Avelino Martins, Joaquín Serrano; Nova, Augusto Silva, Gaspar Píeto; Mourao, Valdemar, Motta, Acacio Mesquita, Sousa y Domingo Lepez. (Visten camiseta verde y pantalón blanco)

De jueces de línea actúan Melcón y el portugués Antonio Mede.

Primer tiempo

Pone en juego la pelota España. El balón va a Gorostiza y «Bala Roja» corre veloz con la pelota hasta llegar a la línea de medios, desde donde centra; recoge el esférico Vantoldrá y cruza la pelota hacia las mallas pero la defensa portuguesa despeja acertadamente.

A continuación avanza Portugal y Zabalo se encuentra en un momento de peligro viéndose obligado a ceder a Zamora quien salva la situación. Momentos después es Quincoces el que despeja con acierto.

De nuevo Gorostiza se hace con la pelota y corre rápido hacia la meta adversaria donde los defensas le arrebatan el balón.

Primer corner contra Portugal

En un avance portugués se incurre en fault contra Quincoces. Sacada la falta por Cilaurren envía este balón a Gorostiza quien centra bombeado. Chacho remata fuerte y el primer corner de Portugal cede el primer corner de la tarde.

El primer gol se logra a los dos minutos de juego

Al momento se marca el primer tanto de la tarde. Habían transcurrido dos minutos desde que comenzó la contienda. Se produjo la jugada al rematar Chacho de cabeza y des-

pejar débilmente la defensa el esférico. El balón estuvo un instante rodando por la línea de peligro hasta que al fin el propio Chacho colocó el pie enviando la pelota a las mallas. El tanto es acogido con una calurosa ovación.

Portugal realiza ahora una buena avanzada que parte de su línea media. Pero la jugada se malogra al fallar en un remate que pudo ser brillante, el extremo derecha. Después son Chacho y Lángara los que «mano a mano» driblan a los medios contrarios y ponen en peligro la puerta adversaria.

Domina España

El juego se lleva a gran tren. De los portugueses destaca el medio centro y la línea defensiva que se bate con energía. Por los españoles también resaltan los medios especialmente Marculeta y ambos interiores. En cambio los dos extremos sobre todo Vantoldrá están desacertados.

Se impone el juego de los españoles que por algunos minutos se estaciona en el campo contrario.

Un fallo de Quincoces a mitad del terreno da lugar a que «se cuelean» los atacantes extranjeros, pero Zamora está acertado y evita todo peligro. En los jugadores se advierte un gran nerviosismo.

Apuntamos dos tiros sucesivos de Lángara «que ponen los pelos de punta» y un remate fulminante de Chacho que no fué gol por verdadera casualidad.

El segundo corner contra los portugueses se obtiene en un brio o avance en combinación de Lángara y Vantoldrá.

El segundo goal

Han pasado pocos minutos cuando los defensas extranjeros ceden un nuevo corner que saca Gorostiza. Acude Lángara al remate y con gran acierto coloca la cabeza en el balón enviándole a las mallas. Es el segundo tanto de España.

Dos minutos después el tercer tanto

Catorce minutos de juego. Gorostiza ha recogido el balón y ha enviado un magnífico centro. Remata de un chut potentísimo Regueiro. Es un tanto imparable y la defensa portuguesa lo detiene con la mano. Castigada la falta con el máximo rigor convierte Lángara el penalty en el tercer gol de la tarde.

Portugal cambia de portero

En el equipo de Portugal se realiza una variación. Se sustituye al meta Dos Reis por Amaro, pues al parecer el anterior goalkeeper se ha lesionado una mano.

España presiona insistentemente y continúan destacando por su eficacia y su entusiasmo los medios y los interiores.

Se tiran varios corners contra Portugal y en todos ellos el peligro para la meta extranjera es inminente. Se suceden los tiros por parte de los españoles destacando en los remates Lángara y Chacho, especialmente éste.

El equipo portugués varía también el medio centro

Nuevamente varían su equipo los portugueses. Es ahora el medio centro Silva el que se retira del terreno y pasa a ocupar su puesto Pereira. A continuación se produce una jugada de gran peligro para Zamora, pues en una internada del ala izquierda portuguesa el balón danza por los dominios españoles con evidente riesgo para nuestra meta. No obstante Cilaurren consigue despejar.

Vuelve a dominar España

Vemos un avance magnífico que inicia Luis Regueiro quien cede al fin a Lángara. Al ir a rematar el delantero del equipo asturiano incurrir los portugueses en golpe franco que tirado por Chacho pone en peligro la meta contraria.

Al momento Gorostiza lanza una falta análoga.

Entre Lángara y la defensa portuguesa se produce un ligero incidente por la dureza con que se emplean alguno de los jugadores extranjeros y el árbitro belga obliga a ambos jugadores a darse la mano gentilmente.

Se produce una jugada en la que se cree se va a obtener un nuevo tanto pues en la puerta portuguesa se suceden los tiros por parte de los delanteros españoles, en medio de un barullo enorme, pero la suerte favorece a los extranjeros y las jugadas no tienen eficacia.

Poco después Lángara se encuentra a medio metro de la línea de gol completamente solo pero falla de un modo lamentable.

Minutos más tarde termina el primer tiempo.

Segunda parte

Se reanuda el juego y al momento se castiga con un fault a los portugueses.

Avanza Regueiro y cede a Gorostiza. Este lanza un tiro cruzado que roza los postes.

El cuarto tanto

Al minuto avanza de nuevo Regueiro y vuelve a pasar al extremo bilbaino.

Este centra bombeado y al lan-

zarse Lángara de cabeza desvía el esférico hacia las mallas obteniendo el cuarto goal de la tarde.

Atacan de nuevo los españoles y obtienen un nuevo corner que saca Gorostiza y que no tiene resultados.

Anotamos una gran jugada de Gorostiza que termina en un chut potentísimo de Lángara detenido con acierto por el meta portugués.

Las portuguesas pierden una ocasión de marcar

En un avance de los extranjeros, Quincoces falla la pelota y aprovechan la circunstancia los atacantes adversarios para acercarse a los dominios de Zamora.

La jugada es peligrosísima pues el meta catalán está completamente desamparado. Pero el delantero centro portugués mete demasiado el pie en el esférico y la pelota sale por alto.

A continuación España realiza un magnífico avance en el que interviene la tripleta central del ataque.

Los portugueses incurrir en mano y el árbitro pita la falta pero contra los españoles.

El público protesta de la actitud de los extranjeros y de las equivocaciones del referee.

Se acentúa el dominio de los españoles que juegan "a placer" en todas sus líneas

El equipo español se crece por momentos. En conjunto se realiza una brillante labor que sirve en ocasiones de exhibición de juego. Destacan todos los delanteros, excepto Vantoldrá que está desorientadísimo. Lo mismo los medios, los tres muy bien y sobre todo Marculeta y Cilaurren. Quincoces mejora su forma y devuelve balones de todas maneras y desde todos los sitios. Se pitan varias manos sucesivas de los portugueses. Estos jugadores acentúan también su juego sucio y brusco.

Chacho se lesiona

Chacho se hace con el esférico y avanza rápidamente. Le sale al encuentro el medio centro portugués y al producirse el encontronazo cae el gallego al suelo dándose un fortísimo golpe en la cadera. El jugador español queda por unos momentos conmocionado y se retira al fin del terreno.

Reaccionan ligeramente los portugueses que por unos minutos tratan de sitiar la meta de Zamora. Pero la buena labor defensiva de los españoles en colaboración con la ineficacia de los remadores extranjeros hacen esteriles estos esfuerzos.

Reparece Chacho y cambia su puesto con Gorostiza

Reanimado el interior gallego reaparece en el terreno. Pero como se encuentra realmente lesionado pasa a ocupar al extremo de su ala alterando su puesto de interior con Gorostiza.

Los portugueses hallan una nueva ocasión de marcar pero el extremo derecha de su equipo que pudo ser el autor del tanto falla inexplicablemente.

El quinto gol

Regueiro recoge la pelota en mitad del terreno. Avanza unos metros y desde fuera del área lanza un tiro bombeado que bate al meta portugués pese a la estirada de este. Es el quinto gol que se logra a los veintidós minutos de esta parte.

Los portugueses vuelven a iniciar su ofensiva pero desde el cuadro español se desuelven magníficamente todos los balones.

Domina intensamente España que pone cerco ya, hasta el final del partido, a la meta portuguesa.

Sexto y séptimo goles

Van treinta minutos de juego cuando en un gran avance llevado entre Regueiro y Gorostiza va la pelota a Vantoldrá; el catalán se interna y lanza al fin un tiro cruzado que se estrella en el poste. Recoge de nuevo Vantoldrá y al repetir el chut consigue el sexto gol.

Al minuto se produce el séptimo tanto. Logrado por Regueiro después de un brillantísimo avance personal en el que dribló a todos los adversarios que le salieron al paso para lanzar al fin un chut cruzado imponente.

El octavo goal

Gorostiza desde medio campo avanza por el centro del terreno; velozmente y perseguido por un defensa contrario llega hasta la línea de corner y desde ella centra bombeado. Acude Lángara rápido al remate y lanza un chut raso que bate por octava vez al meta portugués.

El primero y único corner contra España a los 38 minutos de esta segunda parte

Ataca ahora Portugal y al verse acosado Quincoces cede coner, que es el primero y único que se pita contra España en este partido. Iban 38 minutos de juego. Saca el extremo derecha portugués pero la jugada no tiene consecuencias.

Chacho se retira del terreno

Chacho se resiente de su lesión y se retira definitivamente del campo de juego.

Continúa la intensísima presión de España y se prevé un nuevo tanto.

El noveno y último goal de la tarde

A los cuarenta minutos se marca el último goal del partido. Fué un

¡¡ULTIMOS 2 DIAS!!



para poder adquirir estos modelos populares a precios reducidísimos y condiciones ofrecidas durante nuestra VENTA ESPECIAL de

PLANCHAS ELECTRICAS

Haga su pedido ahora, luego será demasiado tarde.

¡Que satisfacción se obtiene con la plancha eléctrica!



GAS Y ELECTRICIDAD, S. A.
Palma - El Terreno - Inca - Manacor - Felanitx

tanto de bandera conseguido por Lángara de un chutazo formidable lanzado desde fuera del área.

Continúa presión española y a último momento Lángara tiene de nuevo ocasión de marcar pero falla la jugada.

Instantes después termina el partido.

Gran ovación para los españoles. Frente a la tribuna presidencial los jugadores de ambos cuadros pronuncian nuevos hurras.

CARLOS RODRIGUEZ

Ayuntamiento de Palma

Aviso

Se pone en conocimiento de los dueños de autos de servicio público urbano, que no concurrirán con sus coches a la revista efectuada el día diez del corriente, que dicha revista continuará el próximo sábado día diez y siete del actual a las cuatro de la tarde en el Almacén Municipal de la calle de Peralladas, al objeto de que concurren a la misma los que dejaron de hacerlo el citado día diez.

Se advierte que los dueños de autos que no se presenten a la inspección quedarán sujetos a las sanciones que se acuerde imponer.

Palma 13 Marzo de 1934.—El Teniente de Alcalde, Jaime Bauzá.

BORN

Hoy a las 6
Programa doble

Ultimas exhibiciones

El presidente fantasma

con CLAUDETTE GOLBERT
y JYMMY DURANTE

Unidos en la Venganza

con NANCY CAROLL, GEORGE RAFT, LEW CODY, ROSCOE CARNY y GREGORY RATTOFF

— EN ESPAÑOL —

JUEVES

Entre la espada y la pared

con GARY COOPER
TALLULHA BANKHEAD
y CHARLES LANGTON

— EN ESPAÑOL —

SEÑORAS

Esta semana no dejen de comprar un par de medias «EZA» y se sorprenderá

COLON, 34 **LA JAVA** COLON, 34

Completo surtido de productos para la belleza — pregunte precios.



Si, hija mia, a él le debes la vida

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

es un poderoso reconstituyente agradable al paladar y muy codiciado por los niños. Infinidad de madres certifican los éxitos logrados contra el Raquitismo, Anemia, Inapetencia y Escrofulismo.

El tónico más eficaz y el mejor estimulante del apetito. Con una cucharadita antes de cada comida, los niños se crían sanos, fuertes y rollizos.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Normaliza el intestino y el hábito, sin causar habituación. Grageas en cajitas preahortadas. Pídale en Farmacias.

Epicerie Centrale

Plaza de Cort, 13

Casa especializada en fiambres de todas clases y embutidos de todas procedencias.

Mantequilla de los Pirineos recepción diaria.

Conservas de todos los países — Quesos nacionales y extranjeros. Las primeras mareas mundiales de champagnes, Vinos y Licores

Prueben nuestros cafés, tueste completamente natural, sin adición alguna, gustos español y americano.

Servicio a domicilio. Teléfono 1262

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

Beunión y acuerdos de la minoría socialista

Madrid 13 a las 22.—En el Congreso se reunió la minoría socialista, acordando:

Oponerse a las nuevas construcciones navales.

Autorizar a Araquistain para requerir la justa reparación por los agravios de Albiñana en la sesión del viernes.

Oponerse a que las tarifas ferroviarias se eleven por decreto.

Se examinó un proyecto de Bugeda sobre ingresos extraordinarios para combatir el paro obrero.

Se estudiaron los presupuestos parciales.

Los diputados de Extremadura se quejaron de las órdenes del Gobierno que dificultan la intensificación de cultivos.

Martínez Hervás interpellará sobre el asunto.

Se ocuparon de la paralización en las minas, acordándose votar favorablemente la pensión a la viuda del rector Santiago Rodríguez Cárdeno.

Madrid 13 a las 22.—A consecuencia de la autorización de la minoría socialista a Araquistain para pedir una rectificación a Albiñana, Alba ha llamado a éste; pero se encontraba enfermo en su domicilio y se ha aplazado el asunto hasta que se reintegre a la Cámara.

Leroux y los periodistas

Madrid 13 a las 22.—Al salir del despacho de ministros del Congreso el jefe del Gobierno, a preguntas de los periodistas, dijo que no podía dar ninguna noticia de interés.

—Ahora—dijo—hay aquí una serie de señores para tirarme de la lengua; pero no puedo decir nada.

Los periodistas le replicaron que estaban allí como redactores de agencias extranjeras, no como redactores de periódicos de Madrid.

—Entonces—contestó—la única noticia internacional que tengo es que he recibido una nota del embajador en Roma dando cuenta de los trabajos preparatorios de las labores que realizará nuestro ministro de Estado cuando pase a la embajada en el Vaticano.

Manifestaciones del ministro de Gobernación

Madrid 13 a las 22.—Esta madrugada el ministro de Gobernación dijo que lo de Barcelona era un movimiento fracasado.

No lo secundan ni la Unión Socialista de Cataluña, ni los «rabassaires», ni los servicios de luz ni transportes y otros.

En Alcoy sigue la huelga general, pero se logró el abastecimiento de la ciudad.

En Elche se ha nombrado delegado gubernativo el alcalde, de filiación socialista, creyendo que este movimiento era vejatorio para su autoridad ha presentado la dimisión, habiéndose declarado la huelga como protesta.

La Agrupación Socialista de Jaén—continuó diciendo—me ha puesto un telegrama lamentando la actitud del Gobierno en cuanto a los nombramientos de los delegados gubernativos, junto a los alcaldes, por entender que esta medida es menosprecio de la autoridad local ya que a su entender los socialistas han sido la mejor garantía del orden público en los pueblos, desde la proclamación de la República.

A mí me parece—comentó el señor Salazar Alonso—que por el contrario todo lo que un buen municipalista desea es no confundir la función administrativa con el orden público.

Terminó diciendo que al «Heraldo de Madrid» le había sido impuesta una multa de diez mil pesetas por la información que publicó en su último número sobre la oficialidad de Vicalvaro.

El ministro de Guerra—dijo Salazar Alonso—me puso un oficio en que desmentía esa información y ponía de relieve los efectos que una noticia de esa índole podía causar entendiéndose que era objeto de una sanción.

Yo—dijo—lo he lamentado muchísimo; pero estas noticias que pueden tener tanta trascendencia en el ejército son muy peligrosas para darlas de esta manera.

Un centenar de Guardias de Puente Genil declarados cesantes

Córdoba 13.—El gobernador civil ha manifestado que había dejado en suspenso cerca de un centenar de guardias municipales de Puente Genil, incluso al jefe, por el delito de desobediencia a la Alcaldía.

Se ha dado el caso de que unos guardias fueron sorprendidos cuando colocaban pasquines subversivos.

En presencia del comandante de la Guardia civil y el jefe de policía local ha declarado el jefe de la Guardia municipal, que ni él ni sus subordinados tenían que obedecer más órdenes que las emanadas de la

Casa del Pueblo, que era quien les había colocado.

Una nota de la Prensa alicantina

Alicante 13.—La Prensa publica una nota que dice que a partir de la actuación de Maura en las Cortes se han producido tantas bajas en los afiliados al partido republicano conservador, que solo quedan como socios los que forman parte del Comité.

El conflicto de «Artes Gráficas», «Sólo se publican «El Debate», y «El Socialista», Editorial de «El Debate».

Madrid 13 a las 16.—Se esperaba con cierta expectación la llegada de la mañana de hoy para conocer como se desarrollaría la huelga de Artes Gráficas.

De los periódicos, se sabía que se publicaban solamente «El Debate», donde los obreros son católicos, y «El Socialista», exceptuado por la Casa del Pueblo de la huelga.

A las seis de la mañana se montó un severo servicio de vigilancia.

El ministro de Gobernación envió periódicos a los puntos donde podían venderse bajo la protección de la fuerza pública. Son treinta y uno, o sea todas las tenencias de alcaldía, comisarías, ministerios, Gobierno civil y Diputación, en cuyas puertas se instalaron mesas; pero «El Socialista» se negó a aceptar la protección que le brindaba el Gobierno y solo vendióse en la redacción de «El Socialista», Casa del Pueblo y círculos del partido.

No se le veía en la calle, dando la sensación de que no se había publicado.

En cambio, «El Debate» salió a las ocho de la mañana, distribuyéndose por todo Madrid en camionetas que ocupaban jóvenes de Acción Popular, custodiados por guardias de asalto, y otros coches afiliados al partido.

A las puertas de las comisarías y demás centros donde se vendía «El Debate» había largas colas. Se hizo una venta extraordinaria, pues todo Madrid se apresuró a comprarlo.

Además de los lugares indicados, recorrieron las calles camionetas, vendiendo profusamente «El Debate».

Este publica número normal de doce páginas. En su editorial explica las razones por las cuales sale a la calle.

Dice: «La huelga, como tal, no nos afecta. La huelga, como fenómeno social y político de este instante, afecta a la sociedad española hasta tal punto, que si el imperativo de una obligación contrada con nuestros lectores no nos forzase a salir, como de costumbre, planteadas las cosas como están, tendríamos que salir de todas maneras.

Salimos, en primer término, al paso de la revolución.

Es notorio el alcance político de las maniobras sindicales que se desarrollan a nuestra vista.

Por rara excepción no se encuentran para estos movimientos una razón que los justifique.

Las peticiones que se formulan, el modo como las cuestiones se plantean para dilatar y dificultar toda solución armónica, la campaña que, paralelamente, desarrollan los órganos y los voceros políticos del socialismo, caracterizan la agitación presente en forma tal, que es vano el intento de disimulo, y sería torpeza insigne dejarse engañar por él.

Los socialistas adiestran a los sindicatos para el «momento oportuno».

En este momento puede precipitarse al amparo de una indecisión cualquiera, o puede irse madurando en fuerza de una táctica de huelgas y alteraciones del orden que quebranthen el espíritu público y fomenten la inquietud y el malestar.

Adoptada y mantenida por los socialistas la posición revolucionaria, ya sabemos a donde caminan y cuál es la obligación de los distintos sectores sociales en cada caso concreto.

En el presente, no podía ser por nosotros más que una: salir.

El deber ciudadano en situaciones como la presente es el de situarse, sin vacilaciones, junto a la autoridad, secundándola en sus iniciativas, prestándole el necesario apoyo y vigorizándola por la creación de una atmósfera moral propicia al restablecimiento del orden; y para fomentar esa atmósfera, para dar una prueba tangible y eficaz de aquel apoyo ciudadano, hoy no tenemos más que un medio: salir».

Paquetes de «El Debate», quemados

Oviedo 13.—Al llegar a Mieres los paquetes de «El Debate», fueron quemados.

Bilbao 13.—Han sido quemados los paquetes de «El Debate».

Congreso de los diputados

El proyecto de construcciones navales

Madrid 13 a las 20.—Empieza la sesión del Congreso a las 4.30. Preside Alba.

Banco azul: ministros de Justicia y Marina.

Esaños, desanimados. Tribunas, animadísimas.

Se leen varias proposiciones, incluso una cediendo al Ayuntamiento de Santoña el edificio cuartel de San Miguel.

Se aprueba un proyecto de ley modificando la de 10 de mayo de 1921 reduciendo a uno el plazo de dos años para la declaración de aptitud para el ascenso a alféreces de sargentos y suboficiales del ejército.

Seguidamente se entra en el orden del día.

Se discute el proyecto de construcciones navales.

Se desecha un voto particular de Romero, después de defenderlo.

Se opone al proyecto. Carranza defiende otro suyo considerando inadmisibles que solo designe a los astilleros de El Ferrol y Cartagena, eliminándose Cádiz y Carraca, que sufren grave crisis, pues Echevarrieta ha despedido a 1.700 obreros.

Le contesta Pérez Madrigal. Dice que sería una ignominia construir un buque con el exclusivo objeto de remediar el paro.

Carraca carece de condiciones para construir nada; habilitarlo costaría 42 millones.

Hace historia de las construcciones navales en España.

Hubo un barco que se tardó en construirlo 15 años.

Es preferible proteger una entidad pujante en lugar de alentar pequeñas industrias.

(Los monárquicos interrumpen, suscitando diálogos).

Prieto explica un voto. Está conforme en que es inadmisibles que todas las construcciones se adjudiquen a la Constructora y a las demás factorías nada.

Oshea defiende el proyecto. Dice que urge aprobarlo y que constituye un anticipo de un plan de grandes construcciones.

Horn resalta que mientras la Comisión de Marina propone construcciones, la Comisión de Presupuestos se opone a créditos extraordinarios.

Pide votación separadamente de los dictámenes de construcciones de barcos y concesión de créditos.

Gil Robles señala el peligro de que capitales extranjeros se adueñen de las sociedades constructoras.

Velasco se suma a este criterio. Maura impugna que se desglose del plan magno unas pequeñas construcciones con el pretexto de colocar obreros.

Quizás el proyecto se haya hecho a medida de alguna empresa.

Protesta de que se construya un submarino de tipo igual a otro no aprobado aún.

Bolívar anuncia que votará contra.

Si las armas fueran entregadas a los trabajadores votaría a favor.

(Risas). Besteiro dice que la Junta permanente de Estado examinó ayer el plan grande.

Personalmente está disconforme en que se desglose.

Rocha dice que el plan a que alude Besteiro se refiere a la defensa del territorio nacional.

Defiende la construcción de submarinos.

Si fueran malos no se pagarían. El submarino da gloria a la técnica española.

Anuncia que para evitar la ingerencia de extranjeros en las empresas constructoras, la dirección constructora será siempre española.

Defiende la construcción de esta empresa.

Se suspende el debate. Madrigal y Valdés leen proyectos.

La huelga de periódicos

Honorio Maura se ocupa de la huelga de los periódicos.

Dice que el Jurado mixto declaró ilegal el paro de «A B C».

Pregunta al Gobierno si la huelga de los restantes periódicos la considera legal.

Pregunta quien fué la persona misteriosa que ofreció muchas cosas al obrero mancomunista de «A B C» que originó el conflicto, si renunciaba a la plaza.

Todos los obreros de «A B C» se presentaron para reanudar el trabajo pero están cohibidos por los socialistas.

Estos presionaron para que no prosperase el laudo.

Pregunta si se amparará a los periódicos que quieren salir.

También pregunta si «El Debate» acató las ordenes de venta en los sitios señalados, mientras «El Socialista» se vendió donde quiso.

Le contesta Salazar. Explica su intervención y gestiones.

Luca de Tena aceptó la fórmula que propuso «El Sol», aunque reservándose la selección.

En vista del fracaso de las negociaciones el Gobierno que declaró protegerá a los periódicos que quisieran salir.

El Estado está obligado a defender el derecho de todos.

También debían prevenirse las alteraciones del orden público.

Por eso reguló la venta. Se publicaron la «Hoja Oficial» y la «Gaceta» y se seguirán publicando.

Hoy salieron «El Debate» y «El Socialista», vendiéndose y dando el pueblo de Madrid gran ejemplo de civismo.

El Gobierno conoce las gestiones de ese agente misterioso; pero está haciéndose una información completa del asunto.

La huelga de «A B C» era ilegal; pero los restantes periódicos mediaron oficinas anunciando el paro.

Desea que se publiquen todos los periódicos; pero si esto no fuera posible, publicándose en cambio «A B C», la responsabilidad será de quien oriente a los huelguistas.

(Aplausos en la mayoría).

Maura pregunta si admitiendo personal nuevo las empresas quedan obligadas a pagar los jornales de los días de huelga.

(Rumores y exclamaciones: «Eso lo dirán los Tribunales. No basta garantizar la salida de los periódicos, pues se entorpece a la víctima de «A B C» y no aparecieron los asesinos, b en conocidos»).

Salazar rectifica la interpretación de que la ley no le corresponde. Quien mata es un asesino.

Los obreros españoles no son asesinos.

Lo ocurrido en «A B C» es un episodio desgraciado.

Iremos desarmados; sino tuviésemos resortes suficientes los pediríamos al Parlamento.

Pide serenidad a todos. Insiste en que hay que acabar con los asesinatos.

Un socialista: —Eso se hace.

(Protestas). Salazar: —Conviene que no interrumpais para que no se confundan vuestros desahogos con los nobles aplausos de los diputados.

Insiste en que si no hay leyes precisa hacerlas.

(Aplausos de la mayoría). Interviene Lamonedá.

Dice que hace 30 años una Empresa española se opuso sistemáticamente a la organización obrera.

Lo consiguió hasta el advenimiento de la República.

Cuando una empresa tenía huelga «A B C» le proporcionaba personal.

Tienen un acta que demuestra que «A B C» no cumple la legislación social.

Censura a Salazar que no dijera a Luca de Tena que tenía la obligación de tratar con la representación de los trabajadores.

(Protestas de la mayoría). Esto debe hacerlo una República de trabajadores.

Si a los obreros se les obliga a acudir a la huelga, también a las empresas debe obligarlas a anunciar los despidos.

Luca de Tena tergiversó la fórmula de «El Sol».

Si la Unión de Empresas no se solidariza con las represalias entonces la huelga irá solo contra el mal patrono.

Los obreros saben que está bien guardada la casa de «A B C»; pero el ministro no debe llamar aisladamente a los obreros para pedirles que vuelvan al trabajo.

Ignora porque pasó a Gobernación el asunto.

Los obreros no buscaron el conflicto ni lo desearon; pero la frase de Luca de Tena «en mi casa mando yo», no conduce a solución.

No puede decirse que los obreros vuelvan a empezar para conquistar el derecho de asociación.

(Aplausos de los socialistas). Rectifica Salazar Alonso, diciendo que imponer a una empresa acuerdos de una organización implica dictadura.

(Protestas de los socialistas). Llamó a los obreros ante quejas por coacciones y le dijeron que no volvían al trabajo por miedo.

(Se promueve un incidente entre Menéndez y Nelken).

Salazar Alonso afirma que no tiene medios para obligar a Luca de Tena a admitir a los obreros asociados.

Seguirá imponiendo la ley. Maura rectifica.

También rectifica Lamonedá.

Afirma que la solidaridad se produjo ante la intransigencia de «A B C», que agotó ya dos presidentes de Jurado Mixto.

Si cree que el fin de toda huelga debe ser la selección de la represalia sois vosotros quienes llevais un interés político.

La solución puede buscarse sobre la base de no tomar represalias y no

solidarizarse la Patronal con «A B C».

Interviene Bolívar. Afirma que los patronos son responsables del asesinato de «A B C».

Se dirige a los socialistas diciéndoles que engañan a los obreros cuando afirman que el Gobierno es un aliado suyo teniendo en la cárcel a 15.000 obreros.

Aunque se ha anunciado varias veces la revolución no aparece por ninguna parte.

Pujol afirma que si solo se trata de un acto de solidaridad no se habría dejado Madrid sin periódicos, perdiéndose los jornales.

Se trata de un acto con fines políticos.

Se ha publicado el periódico de un partido que debió solidarizarse con sus compañeros asociados de «A B C».

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 9.45.

Consejo en Palacio

Se acuerda elevar las tarifas ferroviarias

Manifestaciones de Salazar Alonso sobre el orden público

Madrid 13 a las 20.—En Palacio se celebró Consejo.

Leroux, dijo: —Lo único importante es el acuerdo de un acto de solidaridad no se habría dejado Madrid sin periódicos, perdiéndose los jornales.

Se presentará un proyecto a las Cortes.

Salazar Alonso se mostró satisfecho de la nota de civismo dada por el pueblo de Madrid con motivo de la huelga.

Elogió la ponderación con que se publicaron «El Debate» y «El Socialista», cuya venta se efectuó sin incidentes.

El conflicto de Artes gráficas sigue igual.

No recibió el escrito que anunciaron las empresas periodísticas.

Hizo constar que su intervención se limitó al deseo de no parecer inhbido en la cuestión; pero su papel se ha limitado a cumplir y hacer cumplir la ley.

Confiaba en que la huelga de construcción se solucionaría.

Surgieron algunas dudas en los obreros acerca del ejercicio del derecho de los patronos; pero espero que se aclaren puesto que ambas partes están bien dispuestas.

De provincias las noticias son satisfactorias, incluso de Barcelona, donde se había anunciado huelga general; pero debido al contrapeso de la actitud de otras organizaciones, fracasó.

Ayer fué un día tranquilo y hoy esta tranquilidad se acusa más.

Lo único destacable de provincias es que la policía de Castrourdiales detuvo a un individuo que preparaba un atraco a un Banco.

Noticias que voy recibiendo evidencian la importancia que reviste la recogida de armas, que se traduce en una mayor tranquilidad.

También se reflejan los resultados de los nombramientos de delegados gubernativos.

Estos nombramientos no van contra la autonomía municipal.

Se trata de un precepto de la ley de orden público y el Gobierno la aplica cuando lo considera preciso.

Los alcaldes siguen con funciones administrativas y gubernativas.

Los alcaldes de Jaén protestaron de los nombramientos diciendo que los socialistas de la provincia de Jaén son la mejor garantía del orden desde que se implantó la República.

Yo contesté que en este caso son dos a garantizar...

Terminó mostrándose optimista acerca de la solución del conflicto.

Contribuye a ello ver que el principio de autoridad está incrustado en unos y otros.

Nota oficiosa

Se facilitó la siguiente: Leroux hizo una exposición de la política nacional e internacional:

Presidencia: Expediente de adopción de Cataluña de los servicios del Patronato de Protección a la Mujer.

Idem Tribunales titulares de menores.

Gobernación: Salazar informó del orden público en España, que es satisfactorio. Medidas para evitar transgresiones de la ley de Comunicaciones.

Decretos de personal y obras. Autorizando leer en las Cortes la elevación de las tarifas ferroviarias.

Instrucción: Autorizando el establecimiento de los cursillos dentro de las localidades mediante las modificaciones que se estimen oportunas.

Creando un Museo del Coche. Creando un Patronato de conservación y protección de los jardines de España.

Aprobando el reglamento de las exposiciones nacionales de Bellas Artes e Industria.

Exigiendo el certificado de origen para el despacho en Aduanas de las

mercancías sometidas a comercio.

Trabajo: Prorrogando la moratoria de la Ciudad Jardín de Sevilla.

Justicia: Nombramientos de personal.

Agricultura: Nombrando presidente del Consejo agronómico a don Francisco Menéndez.

Disponiendo que los ayudados del Servicio agronómico se dediquen a peñitos agrícolas.

Aprobando el reglamento organizando el Instituto Algodonero. Pita Romero informó de las negociaciones con Uruguay y otros países.

Noticias generales

Conflictos sociales

La huelga de construcción en Madrid

Una fórmula del subsecretario de Gobernación

Madrid 13 a las 22.—Después de las 2 de la madrugada se reunieron los comités patronal y obrero del ramo de construcción.

El subsecretario de Gobernación propuso una fórmula que estudian hoy.

Los patronos propusieron aceptar el laudo del ministro de Trabajo, pero sin que los obreros pensaran cobrar los días de huelga.

Mal cariz...

Un documento proponiendo la huelga general revolucionaria

Madrid 13 a las 22.—Hoy se repartió en las barriadas obreras una hoja editada en una imprenta de Cuenca en que en nombre de la Federación Local de Sindicatos Unidos de Madrid se excitaba a la huelga general.

Dice que la Federación habría declarado la huelga el lunes y se hizo por esperar que los compañeros de la Casa del Pueblo vieran unidos a los sindicalistas desde el primer momento.

Propone a la U. G. T. declarar la huelga general mañana miércoles con carácter conminativo, dando un plazo de 24 horas a los patronos para que resuelvan satisfactoriamente los conflictos.

Si expirase el plazo sin solución la huelga se convertiría en revolucionaria.

Termina vitoreando a la huelga general y a la revolución social.

El reparto de esta hoja originó cesos.

SUCESOS

¿Que pretendía?

Santander 13.—La benemérita Amioño advirtió cortado el teléfono con Castro Urdiales.

Las fuerzas hicieron una inspección y detuvieron un automóvil cuyos ocupantes encontraron pistolas y tres alicates.

Todos ellos fueron detenidos como el chofer del taxi; estos se llaman Vicente Maroto, de 19 años, natural de Santurce; Agustín Fernández, de 19 años, de Santurce; y el chofer José Salguero, propietario del taxi, natural de Sestao.

SUCESOS

Caida
En la vía pública se cayó la an-
griana Juana Ramis Borrás, de 73
años, con domicilio en la calle de
San Magín, 94, y se produjo contu-
siones en la cabeza y lado derecho
del tórax.
En la casa de socorro fué asis-
tida.

Accidente del trabajo
Mateo Muntaner Mariano, de 30
años, trabajando se produjo una con-
tusión en el dedo meñique de la
mano derecha, de la que fué auxilia-
do en la casa de socorro.

BORN Jueves
**Entre la Espada
y la Pared**
EN ESPAÑOL

ATENEO

Sección Artes e Historia
Conferencia
El notable poeta y periodista ame-
ricano don E. Blanco Amor, cronis-
ta viajero de «La Nación» de Bue-
nos Aires, dará en el Ateneo una
conferencia sobre el tema: «Ros-
tro y espíritu de Buenos Aires», hoy
miércoles día 14 a las seis y media
de la tarde.

MARITIMAS

Movimiento del Puerto
Martes 13
Entradas: Procedente de Ciudadela
el vapor «Ciudadela» con el co-
rreo, pasaje y carga.
Procedente de Valencia e Ibiza el
vapor «Mallorca» con el correo, pa-
saje y carga.
Procedente de Barcelona el vapor
«Rey Jaime I» con el correo, pasaje
y carga.
Procedente de Castellón el velero
«La Sangre» con efectos.
Salidas: Para Ciudadela el vapor
«Ciudadela» con el correo, pasaje y
carga.
Para Tarragona el «Ciudad de Tar-
ragona» con el correo, pasaje y car-
ga general.
Para Barcelona el vapor «Rey
Jaime I» con el correo, pasaje y carga
general.
Para Barcelona el velero «Pedro»
con efectos.
Para Génova el «Cala Mayor» con
efectos.
Para Ibiza el velero «Rafael Ver-
dera» con efectos.

Para San Pedro del Promotor el
«Maria» con lastre.
Para Denia el velero «San José»
con efectos.

Dancing LA TORRE
Antes Venta Eritaña
Nuevas Tanguetas

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

**Radio Barcelona EAJ 1 (349 me-
tros, 20 Kw., 859 kilociclos).—
Radio Catalana, EAJ 13 (268
metros 20 Kw., 1.119 kilociclos).**
7.15: Sesión de cultura física, por
radio.
7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario
hablando de Radio Barcelona): Pri-
mera edición.
8.00: Sesión de cultura física, por
radio. Campanas horarias de la Cate-
dral. Discos.
Notas necrológicas facilitadas por
«La Veu de Catalunya»
11.00: Campanadas horarias de la
Catedral. Parte del servicio meteorol-
ógico de Cataluña Estado del tiempo
en Europa y en España. Previsión
del tiempo en el NE. de España,
en el mar y en las rutas aéreas.
Parte meteorológico radiotelegráfico
para las líneas aéreas.
11.30: Transmisión telefotográfica
de la carta del tiempo.
12.00: Radiofemenina. Sesión fe-
menina de Radio Barcelona dedica-
da a las mujeres. Impresiones del
momento, por Mercedes Fortuny;
sección literaria, galería de mujeres
célebres, modas, cocina, reglas di-
sociedad; sección de belleza, conse-
jos útiles, consultorio femenino, con-
cursos, etc. Colaboración de distin-
guidas escritoras e instituciones fe-
meninas. Lectura de una historia e
un cuento semanal.
12.30: Correspondencia femenina
(consultas y respuestas).
12.45: Música selecta en discos de
gramófono o colaboración de artis-
tas femeninos.
13.00: Programa de discos selec-
tos.
13.30: Información teatral y carte-
lera. Continuación del programa de
discos selectos.
14.00: Butletí Oficial de la Gene-
ralitat de Catalunya. Sumario del nú-
mero publicado avui.
14.05 Sección cinematográfica,
por J. Cuesta Ridaura.
El sexteto de Radio Barcelona in-
terpretará: Actualidades musicales
(números escogidos entre los últimos

éxitos). A continuación: «Marcha
nupcial de «El sueño de una noche
de verano», F. Mendelsahon; «Lysis-
trata» (fragmentos), P. Lincke; «En
la Alhambra», T. Bretón; «El pasto-
ret» (glosa), J. Sancho Marraco;
«Danza del maleficio», V. Romero;
«El cantar del arriero» (fragmentos),
Diaz Giles.
14.40: Bolsa del Trabajo de EAJ.
uno.
15.00: Sesión de radio beneficencia
organizada exclusivamente en ob-
sequio de las instituciones benéfi-
cas, asilos, hospitales y casas peni-
tenciarias de España con discos es-
cogidos.
16.00. «La Palabra». Información
de Barcelona. Gobierno General. In-
formación Gaceta de Madrid. Ulti-
timas noticias de provincias. Noti-
cias del extranjero.
16.15: Telefotografía. Transmisión
de fotografías pro turismo en Cata-
luña, con detalles descriptivos en
francés del monumento transmitido.
16.30. Fin de la emisión.
18.00. Concierto por la Orquesta
de Radio Barcelona: «Tannhauser»
(selección), R. Wagner; «Bascarlola»,
F. Mendelsahon; «Alborada», P. Pier-
né; «Burlasca» (intermedio), I. Culot-
ta. La obra de Palestra.
Continuación del concierto.
«Ariana» (selecci) J. Massenet;
«Cantábil», C. Cui; «Katarina» (czar-
das), G. Michiels.
18.30: «La Palabra». Información
de Barcelona. Información de Ma-
drid. Información del Extranjero.
19.00: Programa del Radioyente
(discos a petición de señores suscrip-
tores de Radio Barcelona).
19.30: Cotizaciones de monedas.
Continuación del Programa del Ra-
dioyente.
20.0: Programa de discos selec-
tos. Noticias de Prensa.
20.30. Curso de Geografía e His-
toria de Cataluña, a cargo de Ramón
Torroja. Continuación del programa
de discos selectos.
20.45. «La Palabra». Ultimas noti-
cias de Barcelona, Madrid y Extran-
jero.
21.00: Campanadas horarias de la
Catedral. Parte del servicio meteorol-
ógico de Cataluña. Estado del tiempo
en Europa y en Cataluña. Previsión
del tiempo en Cataluña, en el
mar y en las rutas aéreas.
21.05. Notas de sociedad, facilita-
das por la «Veu del Vespere».
Cotizaciones de mercancías, valo-
res y algodones.
21.10: Concierto por la Orquesta
de Radio Barcelona: «Lullaby» (dan-
za bávara), E. Elgar; «Oretania» (bo-
ceto de danza), T. de León y L. Na-
varro; «Aria», O. Respigni; «Juguete
de amor», R. Demaret.
21.30. Retransmisión desde Unión
Radio EAJ 7. Madrid. Concierto sin-

fónico.
24.00: Información de Barcelona.
Información de Madrid. Información
del Extranjero.
24.05: Fin de la emisión.
De 1 a 2 (madrugada): Programa
organizado por la International
Broadcasting Company para los
oyentes de habla inglesa: «The Land
of Smiles», Abraham; «Javanette»,
Alexander; «Petit Jean» (polka), Cu-
velier; «Swannce» Gershwin; «Blue
Danube» (waltz), Strauss; «Rosa del
Rio», Alexander; «Restless Fingers»,
Cuvellier; «Victoria and her hussars»,
Abraham; «We'll all go riding on a
Rainbow» Woods; «The twelve Ro-
bers», Trad; «Jovial Jasper», Green;
«Kilima», Trad; «Song Maire, my
girl», Altken; «Marche militaire»,
Schubert.

BORN Jueves
**Entre la Espada
y la Pared**
EN ESPAÑOL

DEPORTES

Futbol

**El partido Constancia-
Barcelona**
La Directiva del F. C. Constancia
participa a toda la afición balear que
las entradas del partido que ha de
celebrarse el jueves día 15, a las 4 de
la tarde en el campo *Es Cos*, ten-
drán despacho en los siguientes pun-
tos:
En Palma
Federación Balear, Santa Bárbara,
4, de 7 a 9.
**F. C. Marina, San Magín, 4; Santa
Catalina.**
En el local de la Estación, el jue-
ves por la mañana.
En Inca
F. C. Constancia.
Círculo Recreativo.
Se recuerda a los elementos del
Torneo Fomento Futbol la necesidad
de exhibir el correspondiente carnet
para disfrutar de entrada especial
que se suministrará en el local de la
Federación y taquilla del campo.
Al mismo tiempo hace saber que
habrá servicio de trenes con rebaja
de precio de acuerdo con el siguien-
te horario:
Salidas de Palma.
A las 1'45, 2'35 y 2'45.
Salidas de Inca.
A las 6'19 y 7.
Precio ida y vuelta 2'60, siendo
preciso enseñar la entrada del parti-

**¿ESTA USTED YA
ENTERADO...**
de que los precios de la hoja de afeitar
Gillette
MODELO ANTIGUO TRES AGUJEROS
han sido reducidos
y están ahora al alcance
de todos los bolsillos ?
Su proveedor se los suministrará a los
precios siguientes:
paquete de 10 hojas Ptas 4,25
paquete de 5 hojas : 2,15
Hoja suelta : 0,45

do Constancia-Barcelona al revul-
sor.
Frente al campo habrá un lugar
designado para que puedan colocar-
se los vehículos.
Corresponsal
PRO RADIUM
**Cavalleria Rustica-
na y Kamasutra**
Se nos dice que siguen muy ade-
lantados los ensayos de las dos
obras que, bajo la dirección del
maestro Rossi han de representarse
en nuestro primer coliseo, a benefi-
cio del Hospital Provincial.
Afirmase que todos los artistas se
saben ya perfectamente sus partes y
solo falta ligar las escenas de con-
junto.
La casa Sonzogno de Milán ha
dado ya la autorización para la re-
presentación de «Cavalleria Rustica-
na» y un día de estos se recibirá el
material de orquesta.
El decorado y sastrería será cedi-
do por el Teatro del Liceo, y los tra-
jes de «Kamasutra», absolutamente
nuevos, provienen del conocido ta-
ller «Malatesta» de Barcelona.
No se han, según nos informan, es-
catimado gastos para que las obras
sean puestas adecuadamente al Tea-
tro y al fin benéfico a que se destina
la función.
Los precios serán económicos para
que el espectáculo esté al alcance
de todos. La función será el lunes 26
del actual confiando sea un éxito los
organizadores.

FI- que los Comer-
cios que más
JE- venden son los
que anuncian en
SE EL DIA

RECUERDE PARA LAS FIESTAS DE PASCUA
SI LE PRECISA
UN BUEN TRAJE
VEA LOS ESCAPARATES DE LOS
Almacenes SAN JOSE
El mejor surtido - Precios limitadísimos
Pulcra confección
Sastrería de Primer Orden
Borne, 118 = Francisco Casanovas Morey = Tel. 1818

Ibiza

Laborando por Ibiza

El diputado a Cortes don Pedro Matutes recibió una carta del Ministro de Obras Públicas señor Guerra de Río en la que le participa que con el mayor interés se ocupa de que sea pronto un hecho el libramiento de la cantidad necesaria para los Andenes del puerto de Ibiza. Dicha cantidad asciende a 44.000 pesetas.

Una luz en la baliza

En el bajo de Santa Eulalia que como se sabe se ha realizado parece que será colocada una luz fija.

Campos de concentración y Penitenciarias

La noticia de establecer campos de concentración en las islas Lanzarote e Hierro de Canarias y centros penitenciarios en las islas menores del archipiélago balear causó la natural alarma pues no se oculta la gravedad que supondría para estas islas, semejantes campos en los que se concentrarían vagos y maleantes.

Seguidamente de conocerse la noticia el diputado a Cortes don Pedro Matutes telegrafió al Director General de Prisiones interesándose para que no se comprenda a esta isla en lo que se refiere a campos de concentración y centros penitenciarios dados los perjuicios que moralmente reportaría.

En contestación al telegrama que envió nuestro diputado señor Matutes, recibió el siguiente despacho del Director General de Prisiones.

«Tranquiliza alarma producida. Próxima semana visitaré archipiélago acompañado de ti.—Abrazos.»

BORN Jueves
Entre la Espada y la Pared
EN ESPAÑOL

Ciudadela

La industria del calzado

Se nota más actividad en las fábricas de calzado, si bien el trabajo no es tan abundante ni los pedidos tan importantes como en años anteriores en esta misma época.

El fabricante de calzado don José Pons Menéndez ha recibido del Jefe de la Office Commercial de L'Amassade d'Espagne en París, una carta que dice así:

«Mi querido amigo: Hace muy pocos días acaba de ser rubricado el nuevo Acuerdo comercial franco-español en cuya negociación veníamos trabajando desde primeros de año.

Tengo la satisfacción de participar que, cumpliendo con la promesa que le había hecho y, al propio tiempo, defendiendo los intereses nacionales en cuanto afecta a la industria de calzados, tan desarrollada en esas bellas islas, la Delegación española solicitó un contingente especial para el calzado de señora, logrando, por ingentes esfuerzos,—cuya importancia, Vd., que conoce bien este negocio y las dificultades que pre-

senta toda petición en este sentido podrá apreciar—un cupo anual para España de 48.000 pares de dicho calzado, dividido en trimestres correspondiendo, por lo tanto, a cada uno 12.000 pares.

Ya sé que esa industria, tan desarrollada, perfecta y progresiva, merece un contingente muchísimo mayor, pero teniendo en cuenta las especiales circunstancias en que se ha desenvuelto la presente negociación, con el obstáculo que suponía la existencia de un superávit a favor de España de cerca de 500 millones de francos, era sumamente difícil obtener nuevas concesiones. De todos modos, hemos logrado, además de conservar todo lo que hasta el momento presente teníamos y, muy especialmente, los contingentes de carácter agrícola, alguna que otra ventaja que representará un aumento en nuestra exportación y, entre ellas, el cupo especial de 48 mil pares de calzado, con el cual creo pueda aliviarse algo la crisis de que Vd. me habló durante su reciente visita a esta Capital.

Mi satisfacción es grande por haber logrado cumplir, aunque no sea más que en parte, el compromiso moral que había adquirido con Vd. y me apresuro a comunicárselo, si bien en estos momentos no ha sido aún firmado el Convenio comercial, aún cuando espero que dentro de breves días pueda cumplirse con esta formalidad y entrar plenamente en vigor el nuevo Tratado de comercio.»

Muro

Aniversario

El 7 del corriente, primer aniversario de la inauguración de la sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, en esta localidad, se celebró, organizada por la misma, una fiesta altamente simpática y cultural.

A las cuatro y media de la tarde, se reunieron, los niños y niñas de las escuelas, invitados y autoridades, en el suntuoso salón-biblioteca, ocupando la presidencia los señores Alcalde, Juez municipal; Cura regente, Maestros nacionales, Comandante del puesto de la Guardia civil, la Biblioteca y el Delegado señor Peyró.

Abierto el acto, con la venia del señor Alcalde, el señor Peyró leyó una carta de adhesión, del Delegado en Baleares, señor Millán, y a continuación, una extensa y documentada memoria del desarrollo manifestado durante el primer año de existencia, transcribiendo de ella los siguientes datos: leemos en total 5162; correspondiendo a niños y niñas 2.120, y las restantes y personas mayores.

La Maestra, señora Soler, recitó una adecuada poesía que, como el parlamento del señor Peyró, arrancó aplausos.

A continuación el Alcalde, señor Cirer, entregó los premios (de diez pesetas cada uno) a los niños que más asiduamente concurren a la Biblioteca, que fueron los siguientes: Gabriel Picó Piña, Bárbara Vidal Ramis, Antonio Pascual Llabrés, Margarita Picó Piña, Francisca Moragues Fornés, Catalina Ramis Oliver, Rosalía Aguiló Aguiló, Francisca Serse Tugores, Gabriel Barceló Mas y Juan Ballester Fiol.

Después de breves palabras que

pronunció el señor Peyró, de felicitación para los premiados y de estímulo para los demás, fué servido exquisito lunch a todos los asistentes, que se retiraron, después, gratamente impresionados.

Felicitamos, sinceramente, al entusiasta Delegado, que tanto trabajó en bien de los intereses que le están encomendados y a la Bibliotecaria, señorita Ferragut, por lo bien que desempeña su cometido.—C. Muro-9-III-1934.

Dancing LA TORRE
Antes Venta Britaña
Nuevas Tanguistas

Sóller

La extracción de arena de la playa

Viene constituyendo desde hace tiempo un abuso la saca de arena de la playa de esta ciudad y de los torrentes públicos de este término municipal y en diferentes épocas el Alcalde ha privado en absoluto su extracción.

Este mes, después de los temporales en el mar y de las grandes lluvias caídas en esta comarca, han vuelto los obreros, bastantes de ellos sin trabajo, a dedicarse a dicha labor, y el Alcalde, don Miguel Colom Mayol, se ha visto nuevamente obligado a privar a todos ellos de la saca de arena.

Se ha dado el caso de que al dar las órdenes de cese a algunos individuos que estaban trabajando en la playa han exhibido un permiso de la Comandancia de Marina, concedido sin intervención de ninguno de los organismos que tienen dominio en la zona del puerto, si bien con la salvedad acostumbrada de «sin perjuicio de tercero».

Afortunadamente, como existe la línea del tranvía, la Compañía «Ferrearril de Sóller» ha podido reclamar y el Contramaestre de la zona marítima de Sóller ha dispuesto inmediatamente la caducidad del permiso de que se valían los obreros que realizaban la extracción de grava y de arena.

El Alcalde, señor Colom, al objeto de evitar perjuicios a la playa, ha dirigido atentas comunicaciones al Comandante de Marina y a los Ingenieros de las Jefaturas de Obras Públicas y de Puertos, rogándoles que en adelante se abstengan en absoluto de conceder autorizaciones de la índole expresada en todo el litoral de nuestro puerto.

El tiempo

Ha transcurrido la última semana sin ningún día lluvioso y sin ninguna notable variación atmosférica que haya contribuido a aumentar o conservar la crudeza del riguroso invierno actual. Ya los días han sido casi todos ellos despejados, de atmósfera tranquila y radiante sol, tal y como el vecindario, bien podemos decir en su totalidad deseaba.

Consecuencia de este favorable cambio ha sido el que se ha operado en la temperatura, que nos ofrece ya un mayor bienestar, habiéndose dulcificado bastante el ambiente, sin que esto quiera decir que haya cesado el frío por completo.

Continúa éste por las noches y es tanto más intenso cuanto más despejado queda durante las mismas el firmamento, a causa de ser también mayor la condensación de los vapores acuosos que flotan en la atmósfera y de consiguiente más abundante el rocío, en el cual no se ha producido escarcha en ninguna de las referidas noches.

DE HACIENDA

Libramientos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago hoy día 14 de Marzo los libramientos extendidos a nombre de los señores siguiente:

Delegado Jefe Centro Telégrafos.
Admor. Pral. Correos.
Jefe Sección Caballos Sementales.

Juana Rosselló Servera.
Nieves Comellas.
Magdalena Marquez.
Andrés Sancho Vives.
Francisco Darder Canals.
Pedro J. Pizá Rosselló.
Maria Pellicer.
Juana A. Rubí Vidal.
Juan Comas Bennasar.
Catalina Piña Valleriola.
Gabriel Llabrés.
Margarita Bonet Mas.
Rafael Salas Vilanova.
Jaime Salvat.
Maria Tomàs Vaquer.
Juana Roca.
Guillermo Calafat Llull.
Jaime Gayá Barceló.
Ferrearril Mallorca.
Juan Bestard.
Juan Ferrer Ginard.
Ramón Diva.
José Vidal Llopis.
José Pons Canals.
Antonio Cañellas.

BORN Jueves
Entre la Espada y la Pared
EN ESPAÑOL

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Matilde y Florentina, vírgenes. Ayuno.

Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia de San Felipe Neri, en honra del Patriarca San José.

A las seis, Misa mayor y exposición.
Por la tarde, rezo del Santo Rosario, continuación de la Novena al Patriarca San José y reserva de Su D. M.

Actos religiosos

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, a las siete de la noche, rezo del Santo Rosario, y sermón cuaresmal por don Ignacio Corrons, Pbro.

Visita

A la Virgen de Belén en la iglesia del Santo Hospital.

EL DIA publica diariamente 8 páginas



Los dientes pagan su tributo a la Película

La película origina muchas de las enfermedades dentales

¿QUÉ es la película que roba nuestros dientes? Una capa viscosa y pegajosa que amarillea los dientes.

Si, pero esto no es todo! Contiene bacterias que producen ácido láctico: este ácido disuelve el esmalte de los dientes lo mismo que otros ácidos agujerean la madera o el paño.

Para combatir la película use Pepsodent. El nuevo material de

Pepsodent
La Pasta Dentífrica Especial que elimina la Película

pulimento contenido en el Pepsodent es uno de los recientes descubrimientos más importantes. Elimina por completo la película y es dos veces más blando que los materiales de pulir más utilizados en general.

NUEVOS PRECIOS
Tubo pequeño, Ptas. 270
Tubo grande, Ptas. 450

Hermanos Alomar

Ex-Alumnos de los Hospitales de París

BLENNORRAGIA

Cura radical mediante aparato de su invención

Sífilis y Enfermedades de la piel

CONSULTAS:—Particular de 10 a 12 y de 2 a 5.—Especial de 12 a 1. Económica de 7 a 9. Martes, Jueves, Domingos y Festivos de 8 a 12. Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Teléfono 2321

Calzados Bazar Balear

Los de siempre

Calidad inmejorable

¡Baratura!... pero sin trucos

20 años de antigüedad son nuestra mejor garantía.

Téngalo en cuenta

Sindicato, 57 - Palma

FOLLETÓN DE «EL DIA» 63

Veinte mil leguas de viaje submarino

FOR

JULIO VERNE

bre un suelo irregular, en el que yacían, en pintoresco amontonamiento, bloques volcánicos y enormes pedruzcos pómez. Todas esas masas disgregadas, revestidas de un esmalte pulimentado por efecto de los fuegos subterráneos, resplandecían al contacto de los haces eléctricos del proyector, y el polvillo micáceo de la playa, que levantábamos al andar, revoloteaba como una nube de chispas.

—Terreno se elevaba sensiblemente a medida que se alejaba de la orilla del lago, y no tardamos en abordar unas rampas largas y sinuosas, verdaderos cerrillos, que nos permitieron elevarnos poco a poco; pero parecían caminar con gran prudencia sobre aquellos conglomerados, faltos en absoluto de cimentación, porque los pies resbalaban en las duras traquitas, formadas de cristales de feldespato y de cuarzo.

La naturaleza volcánica de la enorme excavación se afirmaba por doquier, y así lo hice observar a mis compañeros.

—Figúrense ustedes—les dije—lo que debería ser este embudo, cuando se llenara de lavas hirvientes y el nivel del líquido abrasador se elevara hasta el orificio de la montaña, como el metal fundido en las paredes de un horno.

—Me lo imagino perfectamente—contestó Consejo—; pero, ¿quiere decirme el señor por qué ha suspendido sus tareas el Gran Fundidor, y en qué consiste que el horno haya sido reconstruido por las aguas tranquilas de un lago?

—Probablemente, mi estimado Consejo, porque alguna convulsión ha producido bajo la superficie del Océano esa abertura que ha dado paso al Nautilus. Entonces, las aguas del Atlántico se precipitaron en el interior de la montaña, entablándose una lucha tremenda entre los dos elementos, lucha que se decidió en favor de Neptuno. Desde entonces hasta hoy han transcurrido muchos siglos, y el volcán sumergido se ha trocado en apacible gruta.

—Muy bien—replicó Ned Land.—Acepto la explicación, pero lamento, por nuestro personal interés, que esa abertura de que nos habla usted no se haya producido sobre el nivel del mar.

—Pero, amigo Ned—objetó Consejo—, si ese paso no fuera submarino, el Nautilus no habría podido penetrar aquí.

—Y yo añadiré, mi buen Land—manifesté a mi vez—, que las aguas no se habrían precipitado en el interior de la montaña, y el volcán seguiría siendo volcán. Sus lamentaciones, por tanto, resultan superfluas.

Continuamos la ascensión. Las rampas iban aumentando en aspereza y disminuyendo en anchura. De vez en cuando, se hallaban cortadas por profundas grietas, que había que saltar, por salientes de la roca, que nos obligaban a dar un rodeo. Marchábamos a gatas o arastrándonos; pero la destreza de Consejo y la fuerza del canadiense vencieron todos los obstáculos.

A unos treinta metros de altura, se modificó la naturaleza del terreno, pero continuando tan impracticable como antes. A los conglomerados y a las traquitas sucedieron negros basaltos, ya extendidos en planchas cuajadas de protuberancias, ya formando prismas regulares dispuestos como una columnata que soportaría aquella inmensa bóveda, admirable muestra de arquitectura natural. Entre los basaltos, serpenteaban largos regueros de lavas en-

friadas, incrustadas de hilillos bituminosos, y en algunos puntos, se extendían anchas vetas de azufre. La luz del pleno día, penetrando por el cráter superior, esparcía una vaga claridad sobre todas aquellas deyecciones volcánicas, sepultadas para siempre en el seno de la apagada montaña.

Al llegar a unos doscientos cincuenta pies de altura, tropezamos con imperables obstáculos que detuvieron nuestro avance ascensional.

El abovedado interior se iba pronunciando gradualmente, y hubimos de trocar la subida en paseo circular. En aquel último término, luchaba ya el recino vegetal con el mineral.

En las fragosidades de la pared, crecían varios arbustos y aun ciertos árboles, entre los que figuraban algunos euforbios, que segregaban su jugo cáustico; heliotropos que justificaban mal su nombre, porque los rayos solares no llegaban jamás hasta ellos, y sus racimos de flores, sin aroma y sin color, pendían tristemente de sus tallos; crisantemos disseminados, que brotaban timidamente al pie de enormes largas hojas, macilentos y enfermizos. Pero entre los regueros de lava, se veían algunas pequeñas violetas, que exhalaban un ligero perfume, que aspiré con verdadera fruición. ¡El aroma es el alma de la flor, y las flores del mar, esos soberbios hidrófitos, carecen de alma!

Habíamos llegado a la linde de un bosquecillo de robustos dragoneros, cuya fuerte raigambre resquebrajaba las rocas, cuando Ned Land exclamó:

—¡Señor Aronnax! ¡una colmena!

—¡Una colmena—repliqué, resistiéndome a creerlo.

—¡Si! una colmena—repitió el canadiense—, y abejas que zumban en su derredor.

Me acerqué y hube de rendirme a la evidencia. En el hueco de un agu-

jero practicado en el tronco de un dragonero, pululaba algunos millares de esos ingeniosos insectos, tan comunes en todas las Canarias, donde sus productos merecen especial estimación.

Como es natural, el canadiense quiso hacer su previsión de miel, y trabajo hubiera tenido para oponerme a su propósito. Encendió su yeso, pegó fuego a un brazado de hojas secas mezcladas con azufre, y asífiox a las abejas. Los zumbidos cesaron poco a poco, y vaciada la colmena, proporcionó varias libras del oloroso producto, del que Ned Land llenó su morral.

—Cuando haya mezclado esta miel con la pasta del antrocarpo—nos dijo—, tendré ocasión de brindar a ustedes un sabroso pastel.

—¡Cáspital—repuso Consejo—; ¡eso será una especie de turrón!

—Probaremos el turrón—contesté,—pero ahora, continuemos nuestro interesante paseo.

Desde algunos recodos del sendero que seguíamos entonces, se dominaba el lago en toda su extensión. El reflector iluminaba por completo su apacible superficie, sin rizados ni ondulaciones. El Nautilus se mantenía en absoluta inmovilidad. Sus tripulantes iban y venían de la plataforma al ribazo, destacándose sus negras siluetas en medio de aquella atmósfera luminosa.

Al contornear la elevada cresta de los primeros macizos de rocas que sostenían la bóveda, vi que no eran las abejas los únicos representantes del reino animal en el interior del volcán. Varias aves de rapiña se cernían o revoloteaban en la sombra o huían de sus nidios, colgados de los salientes de los picachos. Eran gavilanes de blanco vientre o vocingleros cernicalos. También resbalaban por las pendientes a toda la velocidad de sus zancas hermosas y rechonchas avutardas. Imagínese la codicia que despertaría en el canadiense la vista de la sabrosa caza, y si sentiría no tener a mano una es-

copeta. Trató de reemplazar el plomo por las piedras, y después de varias tentativas infructuosas, logró herir a una de las magníficas zancudas. No exageraré, afirmando que arriesgó veinte veces su vida para apoderarse de ella; pero se ingenió de tal manera, que el animal fué a reunirse en su morral con los panales de miel.

Desde allí, hubimos de emprender el descenso hacia la playa, porque la cresta era del todo inaccesible. Sobre nuestras cabezas aparecía la boca del cráter como amplio brocal de pozo. Por el hueco, se veía el espacio cubierto de nubes que, impelidas por el viento del Oeste, arrastraban sus jirones por la cima de la montaña. Esto demostraba que dichas nubes no estaban muy altas, que el volcán apenas se elevaba ochocientos pies sobre el nivel del Océano.

Media hora después de la última hazaña del canadiense, nos encontramos en la ribera interior. En ella, estaba representada la flora por extensos tapizados de crista marina, pequeña planta umbelífera muy apropiada para conservarla en almíbar y que se conoce también con los nombres de quebranta piedra, traspasa piedra e hinojo marino. Consejo acopió algunos manojos. En cuanto a la fauna, contaba por millares crustáceos de toda especie, cabrajos, cangrejos-torteros, palemones, misis, segadores, galateas y una prodigiosa cantidad de conchas, porcelanas rocas y lapas.

En aquel sitio se habría una magnífica gruta. Mis compañeros y yo, nos deleitamos tendiéndonos sobre las sedosas arenas. El fuego había calcinado sus paredes, esmaltadas y brillantes, salpicadas de plaquillas de mica. Ned Land palpó aquellas murallas y procuró tantear su espesor, lo cual no pudo menos de hacernos sonreír. La conversación recayó de nuevo sobre sus eternos proyectos de fuga, y sin aventurarme demasiado, le inicié la esperanza de que el capitán Nemo hubiera descendido

hacia el Sur con el exclusivo propósito de renovar su provisión de almidón. Suponía, por tanto, que volvería a las costas europeas y americanas, lo cual permitiría alcanzarme en algún punto, con mejor éxito, su aborrecida tentativa.

Llevábamos una hora tumbados en la deliciosa gruta. La conversación, animada al principio, comenzó a languidecer, sintiéndonos inclinados por cierta somnolencia. Como yo había razón alguna para resistir al sueño, me abandoné a un profundo sopor. Soñé—no es potestativo alegir los sueños—que mi existencia se reducía a la vida vegetativa de un simple molusco. Me pareció que aquella gruta formaba la doble vuelta de mi concha.

De pronto me despertó la voz del Consejo.

—¡Alerta! ¡Alerta!—gritaba el bondadoso muchacho.

—¿Qué ocurre?—le pregunté, incorporándome a medias.

—¡Que el agua nos invade!—Entonces me levanté. El mar se precipitaba como un torrente en nuestro retiro, y, decididamente, nuestro puesto que no eramos moluscos, iba a ponerse a salvo.

En pocos instantes, nos encontramos a lo alto de la gruta misma.

—¿Pero qué significa esto?—preguntó Consejo—. ¿Algún nuevo fenómeno?

—No, amigos míos—contesté—. Es la marea, que ha estado a punto de sorprendernos como al protagonista de Walter Scott. El mar crece en el exterior, y por una ley de equilibrio, perfectamente natural, sube también el nivel del lago. Afortunadamente, todo se ha reducido al nivel común. Vamos a mudarnos al Nautilus.

Tres cuartos de hora después, habíamos terminado nuestro paseo circular y volvíamos a bordo. La tripulación acababa de embarcar las provisiones de sodio en aquel momento, y el Nautilus hubiera podido zarpar inmediatamente.

Neumáticos NACIONAL PIRELLI

ofrece **UNA CUBIERTA**

Del 1.º al 31 de marzo de 1934 otorgará un DESCUENTO EXTRA DEL **25 %** a todos los automovilistas que renueven el equipo de su coche o camión adquiriendo

CUATRO NEUMATICOS

y entregando los neumáticos usados de igual medida, sea cual fuera su estado y marca

4 CUBIERTAS al precio de 3

FIRESTONE HISPANIA

(el neumático español de más rendimiento)

REGALA otra vez a todo comprador de **UNA CUBIERTA** su correspondiente **CAMARA ROJA MOLDEADA** hasta el 15 de marzo inclusive.

AUTOMOVILISTAS! este es el momento de comprar cubiertas y cámaras GRATIS.

Grandes stocks para entrega inmediata

A. BIBILONI

Aragón, 14 al 18 : - : Teléfono 1705 - Palma



Maquinaria Agrícola

SEMBRADORAS de varios tipos y sistemas de 3, 4 y 5 rejas fijas con muelles

Constructor **ANDRÉS NICOLAU MELIA**

Escuela, 9 - Magos, 4 - PORRERAS

URINARIAS

Lo más eficaz, cómodo, rápido, reservado, económico

(Ambos sexos)

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a A. García, Alcalá, 85, Madrid. Precio 17'00 pesetas.

Libros nuevos

- Mate.—Una mujer a la medida.
- Venzit.—Mi marido.
- Zweig.—La lucha contra el demonio.
- Queen.—El misterio del ataúd griego.
- Marx.—Trabajo asalariado y capital, Salario, precio y beneficio.
- Lenin.—La religión.
- Poncela.—Pero... ¿hubo alguna vez once mil vírgenes?
- Unión Interparlamentaria.—Como sería una nueva guerra.
- Arnoud.—Terapéutica, farmacología y matemática.
- Obrador.—Rugidos de león.
- Oliver.—Normes biológicas d'estructura social.
- Valdés.—Obras completas.

De venta en la Librería Escolar, P. de Cort, 4, Teléfono 1.470. Palma.

Son Quint

Urbanización entre pinos
Panorama bello y sano
Adquieran solares y chalets
Vendemos plazos y contado
Informes: J. Ventayol, A. Alejandro Rosselló, 121. Teléfono 1313.—Palma

C. Pascual

Médico especialista
Piel, Sífilis y Vías Urinarias, Prostatitis, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.
Aplicación del 914 y 606.
Diaterna corrientes eléctricas.
Lámpara de cuarzo, etc.
Consulta de 11 a 1.
Consulta económica de 7 a 9, 2 ptas.
Mesquida, 9.

Fiat 8 HP.

4 plazas, motor recién ajustado, pintura nueva vendiendo a precio ganga.
Informes: Garage Gomila Rambla, 84

Máquinas de coser

Gran Liquidación
de un Stock de las acreditadas marcas Victoria y Ossa, a mitad de precio que las de igual categoría, por retirar este negocio.
¡Aprovechad esta ocasión única!
Avenida Alejandro Rosselló, 77, tienda.

Huevos

Se venden en la tócinera de la Plaza Merced a 1'70 docena.

Para muebles

Acudan siempre a nuestra **FABRICA** donde encontrarán el mayor surtido y los precios más razonables
Fábrica y Exposición. Honderos, 72.

Para buenos cafés

"BLAU Y BLANC"

Rastrillo, 4



Tiro Nacional - Unión 43

Curso de Instrucción

La Escuela militar empezará el curso en 1.º de marzo, al cual pueden matricularse y recibir la instrucción que mencionan las disposiciones del Ministerio de la Guerra, los mozos que desean reducir su servicio militar a 8 meses, lo mismo que los que deseen acogerse a los beneficios del Capítulo XVII (cuotas)

Mudanza de Muebles

Agencia de Transportes.
«LA NUEVA BALEAR»
Galera, 5, Teléfono, 2227, PALMA.
Precios económicos.

Muebles acero

curvados, nuevos, se venden en buenas condiciones.
Razón: Jaime II, 43, Entresuelo, de 2 a 5 tarde.

Compro objetos de ORO

papeletas de empeño, y cambio toda clase de monedas y billetes pagando su máximo valor.
Facilito monedas ORO para mecánicos dentistas.

También ofrezco cubiertos y otros objetos de mesa en plata de ley garantizada a precios sin competencia.
De 9'30 a 13 y de 15'30 a 19 horas.
Galera, 4, 2.º. Teléfono 1976

Se vende

Toda clase de material escolar, mesas, bancos) pizarras, en una o varias partidas; también se traspasa el local.
Morey, 5.

BERNARDO LLADÓ OBRADOR

Medicina General

Partos y Enfermedades de la Mujer

Arco de la Merced, 39, 1.º
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Citroen 5 HP.

Descapotable 2 plazas, pintura y neumáticos nuevos, patente pagada a toda prueba. Urge venta rápida.
Razón: Garage Gomila, Rambla, 84.

Hace cinco días

se ha extraviado una mula de estatura mediana pelo negro con algunos blancos por la parte del cuello.
Quién de razón se le gratificará, pudiendo dirigirse a Antonio Ferragut, Mañolas, 105. Alaró.

Aserrador

Se necesita, Luis Martí, 31.

Se vende

por ausentarse muebles y enseres de la PENSION. Villa San Agustín. Camino de Genova. San Agustín. (Cerca Cala Mayor), para ver las tardes de 2 a 6 horas.

Se alquila

un piso en la calle 31 de diciembre n.º 73, con todas las comodidades.
Informes en la misma finca piso 1.º.

Propagandas Alzina

Organización moderna de publicidad.
Informes y presupuestos gratis. Borne, 94. Entresuelo.

Vendo o alquilo

por tener que ausentarme, chalet confortablemente amueblado, todas comodidades, situado en Establiments en lugar espléndido; parada de tranvía.
Para más detalles y verlo, dirigirse al dueño en Establiments. C'an Bover.

Se ha encontrado

un caballo pequeño color negro, que compareció en el predio de las casenovas del Pont d'Inca.
Informes en dicho Predio o Calle Alfarrería, 14.

Las preocupadas por no encontrar novio...

Ahora podrán elegir a su gusto.

Un Modernísimo y Sencillo Tratamiento De Belleza Que Asombra Al Mundo.

Sin salir de su casa, sin recurrir a procedimientos difíciles y tratamientos costosos, tiene ahora a su alcance el verdadero **Tratamiento de Gran Belleza**, sencillo y económico. No es necesario ningún conocimiento especial. Sólo la aplicación adecuada de **CREMA DE NOCHE «RISLER»** al acostarse; **CREMA DE DIA «RISLER»** y **POLVOS DE ARROZ «RISLER»** por la mañana al hacer su toalet, verá usted crecer el atractivo de su persona por la esplendorosa hermosura que irradiará su cutis fino, afelpado y bellamente seductor.

Si es Vd. amante de colorear sus mejillas y labios, use el famosísimo **COLORETE EN CREMA «RISLER»** (un solo producto para mejillas y labios), el más permanente, armónico y natural de color. Una sola aplicación basta para todo el día. Si su cutis es seco, excesivamente delicado o fácilmente irritable, le aconsejamos use, alternando con la **CREMA DE DIA «RISLER»**, la célebre **EMULSION DE GRAN BELLEZA «RISLER»**, producto líquido que entona los tejidos cutáneos y los suaviza y dulcifica.

Con estos 5 productos: **CREMA DE DIA, CREMA DE NOCHE, COLORETE EN CREMA, POLVOS DE ARROZ y EMULSION DE GRAN BELLEZA «RISLER»** tiene Vd. en casa el más asombroso Tratamiento de Gran Belleza para modelar Vd. misma y a su gusto su lindo rostro, y atraer con su belleza la atención de quienes la rodeen.

ENSAYE VD. ESTE TRATAMIENTO GRATIS. NO GASTE DINERO EN BALDE.

Pida muestras y una receta que le hará para usted sola el famoso Dr. Kleitzmann. Indique edad, color y calidad del cutis, color del cabello, etc. Diríjase al Concesionario para España, Sr. J. P. Casanovas, Sección 90 Apartado 20. BADALONA. (Mande 50 céntimos en sellos para gastos de franqueo).

RISLER

THE RISLER MFG. Co. - New York, Paris, London
«RISLER» Publicity n.º 855

La Solitaria

Se expulsa completa y en pocas horas con las cápsulas Tenicidas del doctor Pizá completamente inofensivo. El más práctico el mejor y el más económico, frasco 7'00 pesetas. De venta Farmacia Rover, Palma y en Barcelona Farmacia de D. J. Bosch. Plaza del Pino, 6 y principales de España y América.

¡Magnífico!
¡Mi callo ha desaparecido!

Con un baño oxigenado de Saltrafos Rodell se reblandecen los callos a tal punto que pueden arrancarse de cuajo y para siempre sin dolor y sin peligro. En efecto, los Saltrafos Rodell adicionados al agua desarrollan oxígeno naciente y con ello se forma un baño lechoso que facilita el desprendimiento de los callos, cura las contusiones e hinchazones, lo que permite usar zapatos de un número inferior al de costumbre. Los Saltrafos Rodell se recomiendan y venden a un precio módico en todas las farmacias, droguerías, perfumerías y centros de específicos.

Se necesita
Señorita para venta y propaganda en la Feria de Ramos.
Escribir: Apartado 205.

Compraría coche
Sedan de 100 a 150 cada mes para taxi.
Escribir: Apartado 188, R. X. Palma.

Ofertas y Demandas
Dirijirse a Propandas Alzina, Borne, 94. Entresuelo.

Composturas
DE
Plumas estilográficas
Plaza Rastrillo, 4

Amasadora Perfecta
cien kilos harina vendería muy buen estado.
Mateo Palmer, Rey Sancho, 29, Palma.

Pensión Ibérica
Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

UNGUENTO CANIZARES
LOS GRANOS
PANADIZOS
PANALES-TUMORES
GOLONDRINOS-FISTULAS
LLAGAS-ULCERAS-ETC.
SON CURADOS EN BREVE TIEMPO CON ESTE PRIVILEGIADO REMEDIO

Caja 1'00 ptas.
Venta en todas Farmacias

BAUTISMOS DEL AIRE

Organizados por la Sub-Agencia Oficial **MERCEDES-BENZ** para Baleares a bordo del bi-motor De Havilland Dragón de 8 pasajeros del Aereo-Taxi, Sdad. Ltda. los días, 4, 11, 18 y 25 actual.

Viajes colectivos económicos por sobre Palma y suburbios; mínimo, 8 pasajeros.

12 minutos de vuelo

16'25 Ptas. incluido viaje hasta el aerodromo

Las inscripciones se cierran los sábados antes de las 7 de la noche.

Informes: Sub-Agencia Oficial **MERCEDES-BENZ**
Luis Fábregas Cuxart
San Miguel, 135 - Apartado, 100 - Palma de Mallorca

NOTICIAS DE BARCELONA

Una nota de la Generalidad
Barcelona 13 a las 24.—El Gobierno de la Generalidad ha entregado la nota siguiente:
«Esta mañana se ha intentado iniciar un movimiento de huelga que no ha llegado a estallar.
Mañana se intentará nuevamente con mayor esfuerzo.
La intención que se pretende va de modo encubierto contra la Generalidad y cada elemento coadyuvante lleva intención diversa, siendo de lamentar que algunos sectores, para simular una fuerza de que carecen y servir sus compromisos, se unan a los perturbadores sistemáticos.
El Gobierno de la Generalidad reprimirá con energía la intención; pero confía más que en nada en la asistencia de los ciudadanos, que no se dejarán sorprender por quienes, favoreciendo de una manera lamentable a los promotores de desórdenes, pretenden debilitar al Gobierno de Cataluña, garantía de republicanismo progresivo, en un momento en que realiza una obra fecunda y eficaz.
Los obreros de Cataluña es de esperar que reaccionen vivamente contra quienes tratan de hacerles servir de instrumento.»

Suicidio de un comisario de policía
Barcelona 13 a las 24.—Esta tarde en su domicilio, Rubí, 23, primero, ha puesto fin a su vida el comisario de policía de la delegación del puerto, don Miguel Durán, disparándose un tiro a la cabeza.
Ha dejado escrita una carta en la que manifiesta no poder sobrevivir la muerte de su esposa, ocurrida hace tres meses.
El suicida era persona que contaba con generales simpatías.

Un petardo...
Barcelona 19 a las 24.—A las 9 y media de la noche estalló un petardo colocado en la fábrica «Metalgraf» de la calle de Villaruel, produciendo alarma.
No hubo que lamentar desgracias personales.

Un registro en el local de las Juventudes Socialistas
Barcelona 13 a las 24.—Esta tarde la policía ha practicado un registro en el local de las Juventudes Socialistas de la Rambla de Santa Mónica núm. 29.
Según parece se ordenará la clausura de dicho centro.

El orden público Normalidad
Barcelona 13 a las 24.—Hoy se ha trabajado normalmente, aunque en

una fábrica de la barriada Sur, se ha intentado ejercer coacciones, impidiéndolo la fuerza pública.
Detenciones
En la calle de San Andrés han sido detenidos dos individuos llamados Daniel Vergel y Juan Martorell, por repartir hojas clandestinas invitando a los obreros a secundar la huelga.
Se intenta paralizar la circulación de tranvías
A las once de la mañana un grupo ha intentado paralizar la circulación de tranvías, acudiendo fuerzas de Asalto que han puesto en dispersión a los coaccionadores.
En Hospitalet...
En Hospitalet los extremistas han conseguido paralizar el trabajo.
Diarios suspendidos
Por orden del comisario ha sido suspendida la publicación de los diarios «Solidaridad», «Adelante» y «El Combate», todos de significación obrerista.
Selves y los periodistas
El consejero de Gobernación ha manifestado a los periodistas que en Barcelona había fracasado el intento de huelga general y que tan solo en algunas localidades se había paralizado el trabajo.

Precuciones
La autoridad ha adoptado esta madrugada y el día de hoy las precauciones necesarias para evitar todo intento de perturbación de orden público.
Se han efectuado registros domiciliarios y detenciones de algunos significados militantes extremistas.

En las provincias
En Mataró no se ha trabajado en ninguna fábrica.
En Tarrasa no se ha interrumpido el trabajo, así como también en Badalona y Villanueva y Geltrú.
En Manresa y Sabadell ha quedado paralizado el trabajo.
En las provincias de Gerona, Lérida y Tarragona se ha dejado de trabajar en algunas localidades, siendo en mayor número las en que se ha trabajado.
En Tortosa la huelga es general, pero las tiendas han permanecido abiertas.
Igualmente ha ocurrido en Reus donde patrulla por la calle la Benemérita.

La guardia civil de Manresa comunicó que en una cueva de las afaers de dicha localidad han sido encontradas 25 bombas cargadas, con su mecha correspondiente, 31

cartuchos de dinamita y 150 detonadores.
Comunican de Tarragona que con motivo de detenciones y clausura del local del Bloque Obrero se formó una manifestación para pedir la libertad de los detenidos.
La guardia civil les invitó a dispersarse, siendo recibida a tiros y repeliendo la agresión, sin ocurrir desgracias.
Ni a los muertos dejan en paz...
Unos malhecheros provocan un incendio en la tumba de Maciá
Barcelona 13 a las 24.—Alrededor de las ocho y media de la noche, tres individuos, saltando las tapias de la parte alta del Cementerio Nuevo, han arrojado botellas de líquido inflamable sobre la tumba de Maciá, provocando un incendio que ha adquirido incremento y destruido coronas, banderas, soportes de madera y follaje en gran cantidad.
Los vigilantes que prestaban servicio en la plaza de la Fé, donde está situada la tumba del primer presidente de la Generalidad, han sorprendido a los incendiarios y puesto en fuga con disparos.
Los desconocidos, han repelido la agresión, logrando escapar amparados por la obscuridad.
Han acudido bomberos, sofocando el fuego, aunque sin evitar que hayan resultado quemadas cuantas ofrendas había depositadas sobre la tumba.
Asimismo se han personado en el Cementerio las autoridades y algunos agentes de policía.
Se practicaron pesquisas para detener a los incendiarios.

BALEARES MALLORCA
El diputado señor Fons anuncia una interpelación
Madrid 13 a las 22.—El diputado señor Fons ha formulado al presidente del Congreso el deseo de explicación de una interpelación sobre el decreto de la zona de Baleares.
El presidente se ha reservado comunicarlo al Gobierno para el señalamiento del día, caso de admitirla.

El "Barcelona", a Palma
Barcelona 13 a las 24.—En el vapor correo ha salido para Palma el equipo «Barcelona», que se enfrentará con el «Constancia».

La guardia civil de Manresa comunicó que en una cueva de las afaers de dicha localidad han sido encontradas 25 bombas cargadas, con su mecha correspondiente, 31

A los propietarios de Camiones con motor

DIESSEL

Talleres especializados en las Reparaciones eléctricas de Camiones tipo DIESSEL.
Existencias de Baterías especiales DIESSEL.
Avances Automáticos para DIESSEL.
Los mejores Talleres de España

Auto Electricidad, S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 85 - 87. - Teléfono 1226
Palma de Mallorca

electrotécnica y de la industria de máquinas.
El tercer grupo, el del hierro.
El cuarto, el de la construcción de edificios.
El quinto, el de las industrias químicas.
El sexto, el de los textiles y cuero.
El séptimo, el de los productos alimenticios.
El octavo, de artes y oficios.
El noveno, de comercio.
El décimo, de banca.
El undécimo, de seguros.
Y el duodécimo, de transportes.

Un timador político, castigado
Darmstadt (Hesía) 13.—Un tribunal especial condenó a un año de presidio a un individuo que había sacado con amenazas 1.500 reichsmarcos a un comerciante judío, en Worms, haciéndole creer que pertenecía todavía al partido nacional-socialista, del cual había sido excluido desde mucho tiempo.
La mujer de dicho individuo, que también intervino en el asunto, desempeñando el papel principal, ha sido condenada a dos años y medio de presidio.
El fiscal había pedido a los jueces una severidad ejemplar, para demostrar que la ley protege a aquellos judíos que sean honrados.

Austria
Fiume será puerto húngaro?
Viena 13.—El periódico «Neue Wiener Abendblatt» escribe, según noticias procedentes de Budapest, que se discutirá, en la conferencia de Tres Potencias, en Roma, la utilización del puerto de Fiume, en el Mar Adriático, para el comercio marítimo de Hungría.
Numerosos importadores y exportadores húngaros ya han ido a Fiume, para estudiar las condiciones locales.

Grecia
Expulsión de Insull
Atenas 12.—Se ha notificado a Samuel Insull, reclamado por los Estados Unidos, que deberá salir del territorio griego antes del viernes próximo.
Insull se propone ir al gran ducado de Luxemburgo, pero tropieza con muchas dificultades para obtener los visados de tránsito necesarios para cruzar el territorio de varios Estados.

La cuestión del desarme
El viaje de Barthou a Bruselas
París 13.—El viaje del ministro francés de negocios extranjeros, Barthou, a Bruselas, con el fin de tratar de convencer a Bélgica que vuelva a apoyar incondicionalmente la política francesa contra el desarme, se efectuará el día 25 de marzo actual, según escribe el periódico «Le Matin», que añade que Barthou saldrá el día 21 de abril próximo para Varsovia y Praga, pero que se ha abandonado la idea del viaje a Moscú.
El rey Alejandro de Yugoslavia llegará a París a principios de abril próximo, acompañado por el ministro de negocios extranjeros, Yefitch, para discusiones importantes sobre los asuntos del Danubio.

Detención
París 13.—El inspector general de las contribuciones, en Beirut (Siria), ha sido detenido en Marsella, con la acusación de haber intentado llevarse docientos libras de haxix.
Se descubrió grandes cantidades de dicha droga en las guarderías del automóvil de dicho alto funcionario, y este último fué detenido en el momento de embarcarse para volver a Beirut.

La contestación alemana a Francia ha sido entregada
Berlín 13.—La contestación alemana a la nota francesa sobre el desarme de 14 de febrero último, ha sido entregada hoy al embajador de Francia en Berlín, Poncet, por el ministro de Negocios Extranjeros, von

Neurath, que hizo algunos comentarios verbalmente.
Inglatera
Negociaciones comerciales con Francia
Londres 13.—Las negociaciones referentes a la situación comercial entre Francia e Inglaterra, con relación especial a las cuotas francesas de importación, empezarán mañana en el «Board of Trade».
Gran Bretaña estará representada por el presidente de dicho «Board», Runciman y por el coronel Colville, del departamento de comercio marítimo y por varios funcionarios de los departamentos interesados.
El «Berengaria», en Southampton
Londres 13.—El trasatlántico «Berengaria» de la Cunard Line, llegó esta tarde a Southampton y volverá a salir mañana por la mañana para Nueva York.
Durante las 17 horas que ha de permanecer en Southampton, tiene que desembarcar pasajeros y embarcar otros, incluso centenares de trabajadores.
Por la reducción del tipo de intereses
Londres 13.—El periódico «Economist» publica un artículo importante en el que dice que se debe reducir considerablemente el tipo de interés que Alemania tiene que pagar sobre las cantidades que le fueron prestadas hace años, cuando la situación económica del mundo era completamente diferente.
Añade que Inglaterra, Francia, EE. UU., Suecia y otras naciones efectuaron recientemente grandes operaciones de conversión, reduciendo considerablemente los intereses de sus deudas públicas.

Suecia
Presupuesto suplementario
Estocolmo 13.—Se sometió al Parlamento un presupuesto suplementario con un crédito de 31 millones de coronas para cubrir el déficit del año financiero que ha de terminar el día 30 de junio próximo.
Concesión a Rusia de un crédito de cien millones de coronas
Estocolmo 13.—El Gobierno sueco concedió al Gobierno de los Soviets un crédito de cien millones de coronas a cambio de bonos del Tesoro ruso, reembolsables entre agosto de 1939 y mayo de 1941, con interés del 5 1/2 por ciento.
El acuerdo entre ambos Gobiernos necesitará ser ratificado por el Parlamento sueco y por el comité central ejecutivo en Moscú.
El crédito de que se trata se ha de emplear en la compra de máquinas, motores industriales y material electrotécnico.
Es probable que dicho acuerdo quede firmado dentro de pocos días.

Checoslovaquia
La campaña de Strasser
Praga 13.—Strasser, que fué amigo íntimo de Hitler, declaró que Habicht, que se hizo conocer con sus discursos violentos por radio, ha sido reducido al silencio por la actitud de von Neurath, ministro alemán de Negocios Extranjeros que amenazó con dimitir su cargo si Habicht continuaba su campaña, que hace imposible toda amistad entre Alemania e Italia.
Bajo la presión de von Neurath, Hitler prohibió se publicaran en la Prensa los discursos «explosivos» de Habicht y anunció que este último habla «como ciudadano privado».

Italia
Dollfus en Roma
Roma 13.—El primer ministro húngaro, Goemboes, al llegar a esta capital fué recibido por Mussolini.
Dollfus es esperado hoy.
La primera conferencia de los estadistas se celebrará mañana miércoles.
En los centros italianos se da mucha importancia a dicha visita y se

hace resaltar la necesidad de medidas para que Italia pueda colaborar en la defensa de la independencia de Austria y Hungría.
Rusia
Guerra contra todas las ligas
Moscú 13.—El presidente de la sociedad de los ateos militares, roslavsky, dió órdenes para finalizar la guerra contra todas las ligas.
Suiza
Asamblea del «B. R. L.»
Ginebra 13.—El correspondiente periódico inglés «Daily Telegraph» escribe que en la Asamblea del «B. R. L.», en la que participaron el gobernador de la zona de Inglaterra, Montague Norman y sir Otto Niemeyer, los discursos reiteraron que consideran que el trón oro es la única base monetaria satisfactoria y expresaron la esperanza de que la estabilización del dólar y de la libra esterlina no dará mucho en efectuarse.
Se propuso modificar provisionalmente los estatutos del Banco, las operaciones en monedas que han apartado del patrón oro.
Es probable que se hagan proposiciones definitivas en la próxima asamblea.

Estonia
Medidas restrictivas contra partidos políticos
Reval 13.—El gobierno estoniano, después de disolver a todas las ligas de los «Luchadores para la libertad», prohibió las actividades de todos los partidos políticos.
Se comunicó a los periódicos Reval explicaciones sobre la naturaleza y el propósito de las medidas tomadas.
Hasta ahora, no ocurrieron disturbios.
El gobierno se propone extender del ejército a todos los que se adhieren al movimiento de los «Luchadores para la libertad».

Sociedad de Naciones
Lo del Gran Chaco no tiene solución pacífica
Ginebra 13.—Se ha reunido la Comisión del Gran Chaco, que encuentra actualmente en Buenos Aires, un telegrama informando que la Liga de Naciones que es inusualmente más esfuerzos para solucionar el modo amistoso el conflicto entre Bolivia y el Paraguay, y que los miembros de dicha Comisión, compuestos de un español, un italiano, un francés, un inglés y un mejicano, se pone por lo tanto volver a Ginebra.
Japón
Unos colonos manchurianos coreanos se rebelan contra las fuerzas japonesas
Tokio 12.—Según noticias procedentes de Kharbin, unos colonos manchurianos y coreanos se rebelaron contra las tropas japonesas en la ciudad de Ilan, a 200 millas de Kharbin.
Se dice que resultó muerto el coronel Iizuka, comandante de las fuerzas japonesas en dicha región.
En el ministerio japonés se cree que dichas noticias no tienen fundamento.
El cultivo del algodón
Osaka 13.—La asociación de los hiladores de algodón dió instrucciones a los delegados que están participando en la conferencia de Londres, para que rompan las negociaciones, si Gran Bretaña no modifica su actitud referente a la área geográfica a la que se han de aplicar dichas negociaciones.
La próxima conferencia de los delegados se ha de celebrar mañana miércoles, en Londres.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Francia
Violenta tempestad en Niza
Niza 13.—El hermoso y famoso paseo «Promenade des Anglais», en la orilla del mar, ha quedado casi completamente destruido por una tempestad tan violenta como no se recuerda en la memoria de los habitantes más viejos de dicha ciudad.
El viento sopló furiosamente ayer lunes, hasta el anochecer, y unas olas enormes se llevaron los árboles, las casetas de baño, y los quioscos, y destruyeron completamente el establecimiento muy conocido «Le Lido».
Los perjuicios materiales se calculan en varios millones de francos.

Francia rehusará evacuar la región del Saar
París 13.—El periódico «L'Oeuvre» escribe que Francia rehusará evacuar la región del Saar, en enero de 1935, con el pretexto de que Alemania no cumplió las obligaciones del tratado.
El mismo periódico añade que el gobierno francés se opondrá a toda convención de limitación de armamentos, porque implicaría su conformidad con el «rearmamento» de Alemania, y privaría a Francia de la única garantía de seguridad que le queda, es decir la cuenca del Saar.
Escribe también que el Consejo superior de guerra, confirmó la opinión expresada por el general Weygand, de que Francia, debido al «rearmamento de Alemania», y a la situación política internacional, no quiere comprometerse a nada, en cuanto a desarmar, y ha de mantenerse en la expectativa, a no ser que Inglaterra ofrezca garantías suplementarias de seguridad.
El periódico «Le Matin», y otros, dicen que la contestación francesa a la nota británica reciente será completamente negativa, y se limitará a enumerar las condiciones que considera indispensables para que se pueda concluir y cumplir una convención de desarme.

Del "affaire" Stavisky
Incidente en el Palacio de Justicia
París 13.—Un joven abogado, llamado Dutheyllot, que pertenece a una organización nacionalista extremista, y que parece haber tomado al pie de la letra lo que leyó en los periódicos, entró furiosamente en el

edificio del Palacio de Justicia, gritando «El Palacio está lleno de sinvergüenzas», e insultando a todo el cuerpo judicial «que no ha sido capaz de dar con los culpables» en el escándalo Stavisky.
Luego, salió del Palacio, e interpelló violentamente a un oficial del ejército que estaba pasando por la calle, este iba a pegarle, si un guardia no hubiera intervenido, deteniendo al energúmeno.
Este, al llegar al cuartelillo, se puso a romper los muebles, derribando la estufa en el suelo y desgarrando sus propias ropas, hasta que diez guardias pudieron sujetarle, poniéndole la camisa de fuerza.
Finalmente le llevaron al hospital donde está en observación.

Alemania
La persecución de Hitler
Berlín 12.—La disposición administrativa que entró en fuerza el día 4 de abril último, para expulsar de los servicios públicos a toda persona de origen judío, se extenderá el día 31 de mayo próximo a todas las fuerzas de la defensa nacional, a consecuencia del decreto publicado hoy por el ministro Blomberg, después de la conferencia que el mismo celebró con el presidente von Hindenburg.
Descubrimiento
Berlín 12.—El famoso explorador Lars Christiansen llamó «Tierra de la princesa Astrid» al nuevo territorio austríaco que descubrió y de la que tomó posesión en nombre de Noruega.
Dicha tierra tiene 150 millas de largo y está situada cerca de 72º paralelo de latitud Sur.

Comentarios a la disolución de algunos campamentos de concentración
Berlín 13.—El decreto referente a la disolución de varios campamentos de concentración, publicado recientemente por el primer ministro prusiano, Goering, es objeto de numerosos comentarios de la prensa, que lo considera generalmente como una nueva etapa en el camino de la pacificación interior de Alemania.
La «Kreuzzeitung» escribe que los campamentos de concentración constituyen un medio muy importante de lucha, que Goering empleó con la misma energía con la que limita hoy su acción después de restablecida la calma política.

Dicha medida demuestra la importancia que se da en Alemania a la libertad personal.
La «Deutsche Tageszeitung» escribe que Goering desea ahora establecer la seguridad personal jurídica, tanto tiempo como las circunstancias lo permitan.
La «Vossische Zeitung» dice que, después de la victoria decisiva con que terminó la lucha, se dejan las armas.
Información desmentida
Berlín 13.—Relativo a la información publicada por un periódico inglés, según la cual el presidente de la Reichsbank, doctor Schacht, declaró en Basilea que dicho Banco concedió créditos a Hitler para importar primeras materias para la fabricación de material de guerra, se comunica que dicha información ha sido inventada.
Como se organizará la vida económica alemana
Berlín 13.—El ministro de economía del Reich, Schmitt, pronunció hoy, en el edificio del Consejo económico del Reich y ante representantes de los funcionarios, de la vida económica y de la prensa, un discurso en el que explicó el modo en que se organizará la vida económica en Alemania, al entrar en fuerza la ley de 27 de febrero último.
El objeto de dicha ley es simplificar la estructura de la vida económica alemana, eliminar a todas las organizaciones superfluas y evitar la duplicación de servicios que tengan un mismo fin.
La ley da al ministro de economía plenos poderes para disolver las organizaciones inútiles, efectuar la fusión de otras y crear de nuevas.
El efecto de dicha ley será la creación de una «cuarta columna» sobre la que descansará la vida nacional, las tres otras siendo la organización de los agricultores y campesinos, la Cámara de cultura del Reich y el frente alemán del Estado.
Todas las actividades económicas del Reich se habrán de dividir en doce grupos, cada uno con su jefe.
El director de la vida económica del Reich será un hombre relativamente joven, Herr Philipp Kessler, que pertenece desde el verano del año 1931 al consejo de directores de las fábricas eléctricas Bergmann.
El grupo metalúrgico será dirigido por Krupp von Bohlen Halbach.
El segundo grupo será el de la

impresión de «EL DIA»

impresión de «EL DIA»

impresión de «EL DIA»

impresión de «EL DIA»